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Presenta Salud informe

Rebrota el Covid
Con corte al 6 de julio, el número de casos hasta 
la semana epidemiológica 27 de 2024 es 60.15 
por ciento inferior al registrado en el mismo 
periodo del año anterior

En México 

Advierte sector privado deterioro 
en los empleos durante 2024

Rumbo al cambio de gobierno en 2024, el CEESP informó que las expectativas de 
nuevos empleos en México se mantienen a la baja por los indicadores

Toma medidas vs farmacias clandestinas

Denuncia Cofepris falso monopolio de medicamentos 
Cofepris denuncia falso monopolio de medicamentos, toma medidas contra farmacias 
clandestinas y asegura transparencia en la evaluación de medicamentos

Redacción 

La Secretaría de Salud informa a la 
población que el número de casos 
de COVID-19 registrados hasta el 
momento se encuentra dentro 
de los parámetros esperados 
para esta época del año, en 
comparación con lo registrado en 
años previos.

El Sistema de Vigilancia 
Epidemiológica de Enfermedad 
R e s p i r a to r i a  Vi r a l  ( S i s ve r ) 
muestra que hasta la semana 
epidemiológica (SE) 27 de 2024 se 
han informado ocho mil 075 casos 
confirmados, que representan 
8.2 por ciento de positividad 
con respecto al total de casos 
sospechosos.

Es importante destacar que 
el número de casos hasta la SE 
27 de 2024, con corte al 6 de julio, 
es 60.15 por ciento inferior al 
registrado hasta la misma SE del 
2023, cuando fueron registrados 
20 mil 264 casos.

Durante este 2024 se observó 
tendencia al alza hasta la SE 06; 
posteriormente, descendió de la SE 
07 a la 18. A partir de la 19 los casos 
han vuelto a aumentar, aunque 
sin superar los niveles del año 
pasado.

En la mayoría de los casos los 
síntomas son leves y 64 por ciento 
son de tipo ambulatorio, por lo que 

no hay motivo de alarma.
Las entidades federativas 

con mayor número de casos 
c o n f i r m a d o s  d e  C O V I D -1 9 
reportados a través de las unidades 
de salud monitoras de enfermedad 
respiratoria (USMER) son la Ciudad 
de México, Querétaro, Estado de 
México, Nuevo León y Puebla.

Ante la movilidad de la 
población por el periodo vacacional 
y el incremento previsto de casos 
de COVID-19, la Secretaría de 
Salud recuerda a la población la 
importancia de aplicar las medidas 
de prevención:

L a v a r s e  l a s  m a n o s 
frecuentemente con agua y 
jabón por al menos 20 segundos, 
especialmente después de estar en 
lugares públicos, toser, estornudar o 
limpiarse la nariz. Si no dispone de 
agua y jabón, utilizar desinfectante 
de manos a base de alcohol al 70 por 
ciento.

Uso de cubrebocas en espacios 
cerrados o con poca ventilación, si 
presenta síntomas respiratorios.

Cubrirse al toser o estornudar 
utilizando el ángulo interno del 
brazo o un pañuelo desechable e 
inmediatamente lavarse las manos.

La Sec retaría de Salud 
m a n t i e n e  l a  v i g i l a n c i a 
epidemiológica y continúa 
informando a la población sobre 
cualquier cambio en la situación.

NotiPress

De acuerdo con el  Centro 
de Estudios Económicos 
del Sector Privado  (CEESP), 
l a s  e x p e c t a t i v a s 
de  creación de empleos 
e n  M é x i c o   a n t i c i p a n 
u n   d e t e r i o r o  a n t e 
l o s  i n d i c a d o r e s 
económicos  recientes. En 
información para NotiPress, 
el órgano asesor del Consejo 
Coordinador Empresarial 
(CCE) destacó que las ventas 
al menudeo tuvieron un 
avance anual de medio 
punto porcentual.

C o n  i n f o r m a c i ó n 
del  Instituto Mexicano 
del Seguro Social  (IMSS), 
el CEESP informó que entre 
mayo y junio de 2024 hay 
una  pérdida de 54 mil 758 
empleos registrados. Según 
el centro, la coyuntura por la 
política monetaria del Banco 
Central  y las expectativas 
de tasas del  Banco de 
México  (Banxico) podrían 
repercutir ante la reducción 
de 29 mil 555 afiliados al IMSS.

Aunado al desempeño 

del consumo, la  inversión 
fija bruta tuvo uno de 
sus menores avances en 
los últimos 15 meses, 
equivalente al 10.5 por 
ciento. En consecuencia, 
voceros del sector privado 
anticiparon una  caída del 
crecimiento económico a 
1.68% del producto interno 
bruto (PIB) en 2025.

La clave para impulsar 
la inversión y el consumo 
necesarios en la creación 
de empleos  es sentar las 
bases que desarrollen a las 
empresas, en particular a 
través de la productividad. 
Según el CEESP, el estado de 
derecho  y las regulaciones 
con competitividad fiscal 
serán los factores que 
aporten certidumbre a los 
emprendedores del sector 
privado.

A s i m i s m o,  c o n t a r 
con  finanzas públicas 
saludables  es un requisito 
clave para el  trabajo 
e n t r e  l o s  s e c t o r e s , 
espec i a l m e n t e  a n t e  e l 
i n c r e m e n t o  d e l   3 . 9 % 
del  impuesto sobre el 

va l o r  a g r e g a d o   ( I VA ) . 
Sin embargo, el órgano 
d e l   C C E   a dv i r t i ó  q u e 
e l  s e x e n i o  a c t u a l  s e 
caracterizó por una serie 
de proyectos inconclusos y 
dirigidos a la política, cuyo 
impacto afectó el gasto de 
los hogares.

«Uno de los principales 
o b j e t i vo s  d e l  n u e vo 
gobierno será encontrar 
los mejores mecanismos 
para obtener los recursos 
suficientes, y asignarlos de 
la mejor manera», informó 
el resumen ejecutivo del 
CEESP

En el contexto del 
cambio de gobierno con la 
virtual presidenta,  Claudia 
S h e i n b a u m ,  e l 
m o d e l o  d e  n e g o c i o s 
del  nearshoring  representa 
una oportunidad para 
impulsar la  inversión 
productiva. Al respecto de 
las  inversiones históricas de 
2023 señaladas por el Gobierno 
de México, el CEESP reiteró a la 
agencia de noticias que este 
tipo de inversiones pueden 
impulsar la  creación de 
empleos de calidad  desde 
la formalidad y adecuada 
recaudación de impuestos.

NotiPress

La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios 
(Cofepris), bajo la dirección de Alejandro Svarch, reportó avances 
en la lucha contra prácticas irregulares en el sector farmacéutico 
de México. En la conferencia de prensa del 16 de julio de 
2024, Svarch denunció la existencia de un  falso monopolio 
de medicamentos  y detalló las medidas emprendidas para 
asegurar la transparencia y la legalidad en la distribución de 
medicamentos.

El titular de Cofepris reveló la existencia de una red silente 
de investigación de medicamentos 
genéricos, los cuales representan 
un ahorro del 70% en sus costos. Sin 
embargo, esta red había operado 
bajo una sobrerregulación que 
favorecía a ciertas empresas a través de 
autorizaciones a modo.

Las compañías involucradas en 
estas prácticas han sido denunciadas 
públicamente y se ha iniciado 
un  proceso de reevaluación para 
garantizar que estas irregularidades 
no vuelvan a ocurrir. “Se transmitirán 
en vivo las sesiones del Comité Técnico 

de Evaluación ‘Cajas de Cristal’”, afirmó Svarch, asegurando que la 
transparencia será una prioridad.

En cuanto a la situación de la metadona en México, Cofepris 
informó que  existen tres registros de este medicamento  en el 
país. La metadona, utilizada para la desintoxicación de personas 
dependientes de opioides, es un 85% más cara en México que en 
Estados Unidos, con un costo de 4 mil 500 pesos por presentación 
de 100 tabletas. A pesar de esto, el reporte de abusos por opioides en 
México es del 1.8%.

Otro tema crucial abordado por Cofepris en la mañanera fue 
el de las farmacias clandestinas. En Ensenada, Baja California, se 
identificaron 33 farmacias irregulares, la mayoría implicadas en 
la venta de medicamentos contaminados con fentanilo y otros 
controlados de manera ilegal. Hasta ahora, 22 de estas farmacias 
han sido reabiertas tras cumplir con las normativas, mientras que 
11 permanecen bajo proceso judicial. Los operativos para clausurar 
estas farmacias se llevaron a cabo en colaboración con la Secretaría 
de Marina (SEMAR).

Alejandro Svarch subrayó que se han tomado medidas 
jurídicas y se presentaron denuncias para evitar que estas 
situaciones se repitan. El reporte de Cofepris destaca la importancia 
de la vigilancia y la regulación efectiva para proteger la salud de la 
población. Las medidas implementadas por la institución buscan 
asegurar que los medicamentos sean accesibles y seguros para todos, 
erradicando las prácticas que ponen en riesgo la salud pública.
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En la Alameda de las 
Abuelas y Abuelos

Refuerza el DIF la 
autoestima y bienestar 
de los adultos mayores 

“Tengo cinco meses viniendo aquí y 
mi vida cambió, volvimos a la vida 
cuando ingresamos a este lugar 
en donde nos tratan de maravilla”, 
dijo el señor Víctor Manuel Alemán 
Cornejo

La Alameda de las Abuelas y los Abuelos es un espacio del 
Sistema DIF Nayarit, que preside la doctora Beatriz Estrada 
Martínez , dedicado a promover la inclusión, el bienestar 
integral y el buen trato hacia las personas adultas mayores. 

Redacción 

Necesaria para exportar a Estados Unidos 

Avanza la certificación 
del aguacate nayarita  

El secretario de Desarrollo Rural del gobierno estatal advierte que pronto podría consolidar la petición que el 
gobernador Navarro Quintero hizo en fecha reciente al embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar

Óscar Gil 

Docentes 
permanecen en 

talleres

Concluye ciclo 
escolar 2023-

2024
“Los documentos 
escolares se tienen 
que entregar 
porque ya cursaron 
un periodo escolar 
y de manera 
gratuita”, comentó 
Myrna Manjarrez 
Valle

Este martes 16 de julio concluyó de 
forma satisfactoria el ciclo escolar 
2023-2024 en educación básica en 
Nayarit, informó la secretaria de 
Educación, Myrna Manjarrez Valle.

Refirió que los profesores 
saldrán de vacaciones hasta el 
próximo viernes 19 de julio, porque 
en los próximos días tendrán que 
entregar la documentación a los 
alumnos egresados y asistirán a 
talleres. 

Fernando y Misael Ulloa 

Otra vez niegan amparo a Mirta Villalvazo 
por cateos y aseguramiento de inmuebles

Los operativos derivaron de investigación de Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción por delitos de ejercicio indebido de 
funciones, tráfico de influencias, fraccionamiento ilegal de inmuebles, entre otros

Evitará que obtengan descuento falsificadores

Habrá credencial única para 
estudiantes en transporte público 

“No va a tener costo, muchas veces cobran las credenciales en las escuelas y el 
gobernador no quiere que se dé  este tipo de situaciones” , informó la titular de la 
secretaria de Movilidad, Sistiel Buhaya Lora

Potencian los jóvenes 
su pensamiento crítico

El Programa Explora, 
una inspiración 

para futuros 
investigadores 

Estudiantes de las 
preparatorias 13, 2 y 1 
decidieron aventurarse en 
el apasionante mundo de 
la ciencia y la investigación 
y experimentarán  la 
ciencia más allá de los 
libros y las aulas

Este verano, estudiantes de diversas 
preparatorias de la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN) decidieron aventurarse 
en el apasionante mundo de la ciencia y la 
investigación. Ricardo Alvarado, Bárbara Uribe 
y Heidy Ávalos, de la UA Preparatoria No. 13, 
junto con Adair Pérez de la UA Preparatoria 
No. 2 y María Arias de la UA Preparatoria 
No. 1, se unieron al Programa Explora para 
experimentar la ciencia más allá de los libros 
y las aulas.

Bajo la guía del doctor Jorge Gutiérrez 
Franco, docente investigador de la Unidad 
Académica de Ciencias Químico Biológicas y 
Farmacéuticas, los estudiantes participan en 
el proyecto Efecto del consumo de vitamina C 
en la fagocitosis. 

Redacción

Obtiene el 
reconocimiento de 
asociación nacional

Refrenda el estado 
su compromiso 

con la ganadería
Recibe Nayarit, el reconocimiento por ser 
un estado comprometido con el apoyo a los 
productores de ganado, informó el gobernador 
del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, la 
entrega la realizó, el presidente de la Asociación 
Nacional de Criadores de Ganado Cebú, Óscar 
Thomás Obregón.

El ejecutivo estatal refrendó así, su 
compromiso para hacer de Nayarit un estado 
referente en este sector.

PÁGINA 3A
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De la mano de las autoridades educativas 
trabaja la Secretaría de Movilidad en 
el tema de una credencial única, que 

evite que quienes no son en realidad 
estudiantes obtengan descuentos en el 
transporte público, sostuvo la titular de la 

dependencia, Sistiel Buhaya Lora. 

Óscar Gil PÁGINA 4A

El Juzgado Tercero de Distrito en Materia 
Penal negó el amparo y protección de la 
justicia federal a la presidenta municipal 
con licencia por Bahía de Banderas, Mirta 
Iliana Villalvazo Amaya, respecto a una 
orden de cateo, aseguramiento de inmueble, 
inmovilización catastral y registral y 
colocación de sellos.

La resolución conocida esta semana 
abordaría un cateo autorizado por un juez 
de Control adscrito a Bahía de Banderas y 
materializado por personal de la Fiscalía 
General del Estado (FGE).

Mirta Iliana contaría con una suspensión 
definitiva para que los bienes asegurados no 
sean traspasados de ninguna forma por las 

autoridades, para lo cual se le requirió una 
garantía de 59 mil 635 pesos.

Hace dos meses se informó en este espacio 
una sentencia similar, de negativa de amparo 
a Villalvazo, presumiblemente en cuanto los 
primeros cateos y aseguramientos realizados 
en el mes de marzo.

Respecto a la demanda de amparo 

que ocupa esta nota de información, 
inicialmente fue admitida por el Juzgado 
Cuarto de Distrito, sin embargo la remitió al 
Juzgado Tercero en razón del conocimiento 
previo de este tema.

Oscar Verdín Camacho
relatosnayarit 
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NotiPress

La  cobertura mundial de 
inmunización infantil   se 
enfrentó a un estancamiento 
preocupante en el  2023, 
según los datos recientes 
de la  Organización Mundial 
de la Salud (OMS)  y  UNICEF. 
Comparado con los niveles 
previos a la pandemia del 
2019,   más de 2 millones 
700 mil niños carecen de 
vacunas suficientes o están 
completamente desprotegidos.

Por ello, las más recientes 
e s t i m a c i o n e s  r e v e l a r o n 
que la  cobertura nacional 
de inmunización,  c rucial 
para proteger contra 14 
enfermedades, refleja una 
t e n d e n c i a  a l a r m a n t e  d e 
estancamiento.  “Cerrar la 
brecha de inmunización 
r e q u i e r e  u n  e s f u e r z o 
mundial”, indicó  Catherine 
Russell, directora ejecutiva 
d e   U N I C E F,  y  s e ñ a l ó  l a 
urgencia de una  inversión en 
atención primaria de salud y 
fortalecimiento de los sistemas 
sanitarios locales.

En el 2023, la  vacuna 
contra la difteria, el tétanos y 
la tos ferina (DTP), se mantuvo 
en un 84%, con 14 millones 
500 mil niños sin recibir ni 
siquiera una dosis. La mayoría 
de estos niños viven en zonas 
conflictivas y vulnerables, 
donde las interrupciones 
d e  s e r v i c i o s  d e  s a l u d 
complican aún más el acceso 
a vacunas vitales.

Además,  6 millones 500 
mil niños no completaron el 
ciclo de vacunación contra DTP, 
esencial para una protección 
efectiva desde la infancia 
temprana. Estas cifras se 

encuentran estancadas desde 
el 2022 y  reflejan desafíos 
persistentes como la logística, 
la reticencia a vacunas y 
desigualdades en el acceso.

L o s  d a t o s  t a m b i é n 
subrayan un estancamiento 
en las tasas de  vacunación 
contra el sarampión, dejando 
a casi  35 millones de niños 
vulnerables  en 2023. Aunque 
algunas regiones vieron 
avances, la falta de cobertura 
adecuada en muchas áreas 
causó brotes significativos en los 
últimos cinco años, afectando 
desproporcionadamente a los 
más vulnerables.

No obstante, la cobertura 
de la vacuna contra el virus del 
papiloma humano  (VPH), la 
meningitis, el neumococo, la 
poliomielitis  y la  enfermedad 
por rotavirus, sigue ampliando 
la cobertura de protección, en 57 
países que reciben apoyo de Gavi, 
la Alianza para las Vacunas.

De la misma forma, 
la vacunación en las niñas 
a d o l e s c e n t e s  m e j o r ó , 
especialmente en los países 
apoyados por  Gavi, y alcanzó 
un 27% global en 2023. Sin 
embargo,  aún no se alcanza el 
objetivo del 90% necesario para 

eliminar el cáncer de cuello 
uterino como problema de salud 
pública. “La vacuna contra el 
VPH es una de las vacunas más 
eficaces de la cartera de Gavi y es 
increíblemente alentador que 
ahora esté llegando a más niñas 
que nunca”, indicó Sania Nishtar, 
doctora y directora ejecutiva 
de Gavi.

A pesar de los avances, 
una  encuesta de UNICEF, 
realizada a más de 400 mil 
usuarios de la plataforma digital 
de UNICEF para jóvenes, reveló 
que más del 75% de los jóvenes 
desconoce o no está seguro 
sobre el VPH. Esta información 
destaca la urgencia de mejorar la 
educación y la accesibilidad a las 
vacunas.

P a r a  c u m p l i r  c o n 
los objetivos de la  Agenda 
d e  I n m u n i z a c i ó n  2 0 3 0 , 
la  Organización Mundial de 
la Salud (OMS)  sostiene que 
se requieren acciones locales 
y  g l o b a l e s  c o o r d i n a d a s . 
Asimismo, el  Consejo de la 
Alianza IA2030  solicitó una 
mayor inversión en innovación 
y colaboración, para  fortalecer 
programas de salud primaria y 
alcanzar una cobertura universal 
de vacunación.

NotiPress

La  industria panificadora 
en México enfrenta un 
panorama complejo marcado 
por la violencia, el aumento 
de los costos logísticos y la 
disminución del consumo 
de productos panificados. 
En conferencia de prensa, 
con acceso para el equipo 
de NotiPress, la Asociación 
Nacional de Proveedores 
Profesionales de la Industria 
del Pan, Repostería y Similares 
(ANPROPAN) alertó sobre 
el incremento en los robos de 
equipo pesado, especialmente 
tractocamiones, lo que ha 
generado un aumento en los 
costos logísticos para el sector.

S e gú n  d a t o s  d e  l a 
Asociación Mexicana de 
Instituciones de Seguros 
(AMIS), a mayo de 2024, el robo 
a tractocamiones aumentó un 
11.6 %. Esto en comparación 
con el mismo período de 2023, 
con un total de 4,236 unidades 
aseguradas robadas.

A m a d o r  M é n d e z , 
presidente de la ANPROPAN, 
señaló que el  aumento en 
los robos se traduce en una 
mayor siniestralidad, lo que 
a su vez incrementa el costo 
de los seguros. A esto se suma 

la escasez de transportistas, 
esto ha generado un aumento 
general en los costos logísticos 
para la industria panificadora.

M é n d e z  t a m b i é n 
destacó que la violencia 
no se limita al robo de 
camiones, sino que también 
afecta a las  embarcaciones 
de transporte de insumos. 
El aumento en el tiempo de 
entrega de contenedores 
a otros países también ha 
provocado un aumento en los 
precios logísticos.

D i s m i n u c i ó n  d e l 
consumo de panificados

Actualmente, 
la  industria panificadora 
enfrenta un desafío adicional: 
la disminución del consumo 
de productos panificados. 
En los últimos 25 años, se ha 

observado una  reducción 
del 10% en el consumo de 
pan, según datos de MH 
Consultores.

Mario Alberto Hernández, 
director de MH Consultores, 
apunta en entrevista exclusiva 
para NotiPress, los jóvenes 
son el principal grupo que ha 
disminuido su consumo de 
panificados. Entre las razones 
se encuentran la búsqueda de 
productos con mayor aporte 
nutricional y la tendencia hacia 
productos bajos en gluten.

Ante la 17° edición de 
Mexipan, la ANPROPAN busca 
incentivar la creación de 
productos  enfocados en las 
necesidades de las nuevas 
generaciones,  impulsando 
la inocuidad y la salud de los 
alimentos.

LAS BECAS EN PUERTA

La  p r e s i d e n t a  e l e c t a ,  C l a u d i a 
Sheinbaum, implementará una de sus 
principales promesas de campaña: 

la  Beca Universal  para estudiantes de 
educación básica.  Este programa tiene 
como objetivo ampliar el acceso a recursos 
educativos y evitar la deserción escolar, 
brindando apoyo económico a millones de 
estudiantes en todo el país.

C l a u d i a  S h e i n b a u m  a n u n c i ó  q u e 
e l  p r o g r a m a ,  d e n o m i n a d o  M i  B e c a 
para Empezar,  comenzará en 2025. Este 

p r o g r a m a  s e  e n f o c a r á  i n i c i a l m e n t e 
e n  e s t u d i a n t e s  d e  s e c u n d a r i a  y, 
posteriormente ,  se  ampliará a  los  de 
primaria y preescolar.

La presidenta electa espera replicar el 
éxito de su gestión como jefa de Gobierno 
de la Ciudad de México, donde se otorgaron 
becas a estudiantes de educación básica 
para apoyar la compra de útiles escolares y 
uniformes.

ATENCIÓN MÉDICA A ZONAS DE 
DIFÍCIL ACCESO 

Por otra parte. ,  el Gobierno del Estado 
de Nayarit -a través de la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana-, brindó 
atención médica a través de las “Jornadas 
Médicas de Atención de Primer Contacto en 
Lugares de Difícil Acceso”.   Los trabajos se 
implementaron en la localidad de San Rafael, 
en el municipio de Del Nayar, mediante la 
Unidad Médica Táctica de la Policía Estatal 
y Bomberos de Nayarit en colaboración con 
personal del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) Bienestar y la Secretaría de Marina.

S e  o f r e c i e r o n  2 2 1  s e r v i c i o s 
hospitalarios, 70 tomas de signos vitales, 
32 consultas odontológicas, 24 consultas 
generales, 18 cortes de pelo, 10 vacunas 
de COVID, 10 consultas de ginecología, 8 
papanicolaou, 7 consultas de psicología, 4 
enfermedades respiratorias, 2 detecciones 
de pacientes, 1 visita domiciliaria, 1 labor 
social, 1 nebulización y 1 vacuna de tétanos.

E s t á s  t a r e a s  s e  e j e c u t a n  c o n  e l 
f i r m e  o b j e t i vo  d e  a t e n d e r  a  p e r s o n a s 

que radican en zonas de difícil  acceso 
y  p r o p o r c i o n a r  s e r v i c i o s  m é d i c o s  d e 
calidad en toda la extensión del territorio 
nayarita.

HAY CONFIANZA EN LOS 
TRABAJADORES 

Sigue comentándose que este  lunes , 
el  gobernador Miguel  Ángel  Navarro 
Quintero, encabezó la reunión denominada, 
“Recuperación de saldos históricos e inicio 
de consultas con el FAN, el bienestar del 
futuro lo construimos hoy”, con la presencia 
del presidente de la Comisión Nacional del 
Sistema de Ahorro para el Retiro (CONSAR) 
Julio César Cervantes Parra, así como del 
director general de Afore XXI Banorte, David 
Razú Aznar.

Aquí, secretario de Administración y 
Finanzas, Julio César López Ruelas, destacó 
que la situación que prevalecía antes de 
la nueva Ley de Fondo de Pensiones, los 
recursos eran administrados como una 
bolsa donde se captaban las aportaciones 
del patrón y los trabajadores y nadie sabía 
cuánto era lo que tenía, de tal forma que el 
dinero fue desapareciendo al utilizarse para 
pagar la pensión de los trabajadores que se 
iban jubilando y pensionando. 

Se puso en riesgo la capacidad del 
estado para cubrir  la  pensión de los 
propios trabajadores y   fue necesario que 
el gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero pusiera en marcha este 
nuevo sistema que garantiza que todos los 
trabajadores en el futuro, puedan ejercer 

su derecho a una pensión digna, abundó el 
funcionario.

EXPLICACIÓN DETALLADA
En tanto,  la  presidenta del  Fondo de 
A h o r ro  N aya r i t ,  ( FA N )  M a r i b e l  L a r e s 
Coronado,  explicó puntualmente,  cómo 
es  esta  nueva forma de dar  seguridad 
para las y los nayaritas en sus ahorros,  y 
desglosó que ahora cada trabajador sabe 
c u á n to  t i e n e  d e  a h o r ro,  q u é  c a n t i d a d 
de ganancia obtuvo al  momento de la 
consulta y muchos otros beneficios más, 
que anteriormente eran desconocidos para 
la base laboral gubernamental.

Cervantes Parra por su parte, reconoció 
la visión y estrategia del doctor Navarro 
Quintero,  por mantener una búsqueda 
permanente de transparencia, honestidad 
y  s u s t e n t a b i l i d a d  p a r a  q u e  l a s  y  l o s 
trabajadores que se retiren en próximos 
años,  puedan hacerlo con tranquilidad 
absoluta y el respaldo firme de sus ahorros 
que les ayudarán a transitar en una etapa 
de vida ya sin presión laboral.

NAVARRO AMPLÍA LOS BENEFICIOS 
EL ejecutivo estatal, Miguel Ángel Navarro, se 
congratuló de haber dado este importante 
paso para la burocracia: “Vamos en una ruta 
de consolidación. Pronto, muy pronto, porque 
ya firmamos lo que teníamos que hacer, ya 
pronto, habrán de entrar los primeros 400 
millones de pesos a ese fondo, a ese fondo; 
400 millones de pesos que son intocables, que 
son intocables, porque a los muchachos en el 
futuro hay que dejarles también márgenes para 
que vivan”.

Expuso que no quiere ser el Gobernador 
que no heredó patrimonio, pero sí heredó 
deudas. 

“Quiero ser el  Gobernador   que fue 
consecuente a la exigencia que teníamos; 
sé que nos queda mucho por recorrer, pero 
tengo mucha fe y mucha confianza porque 
esa nunca la pierdo,  en que habremos 
de seguir avanzando, por tener como lo 
hemos dicho, un estado que nos representa 
orgullo,  un estado que nos representa 
honor,  un estado que nos representa 
dignidad, y el año que entra, un estado 
que nos significa pasión. Un estado que 
tiene mucho por c recer,  tanto como la 
emoción, el coraje y la pasión que tengamos 
nosotros”.

VEREMOS Y DIREMOS.

El alza de costos logísticos afecta

Crisis en la industria panificadora: 
robos, violencia y poco consumo

Industria panificadora enfrenta un panorama complejo marcado 
por la violencia, el aumento de costos logísticos y una notable 
disminución en el consumo de pan

Reforzará el sistema de salud 

Convenio con Cuba sumará 2 
mil 700 médicos más a México
La meta es cubrir 3 mil 646 vacantes en los estados afiliados

En el 2023

Revela la OMS que se estancó 
la inmunización infantil

El estancamiento global en la inmunización infantil dejó a millones 
de niños sin vacunas en el 2023 y la OMS y UNICEF alertó sobre la 
situación

Para reducir esperas

Promueve Estados Unidos uso de 
biometría facial en frontera sur 
Estados Unidos implementa biometría facial en la frontera sur para 
reducir tiempos de espera y promueve permisos en línea y consultas 
anticipadas

Desarrollo para 
Bahía de Banderas

FORTALEZA
Hay una gran fortaleza en el actual 
municipio de Bahía de Banderas. Reflejada 
en la solidez de su gran desarrollo turístico. 
En el crecimiento de su economía. En 
el establecimiento de nuevos centros 
comerciales,  empresas constructoras, 
inmobiliarias y prestadoras de servicios. En 
instituciones de servicios financieros. Con 
equipamiento educativo de todos los niveles, 
en constante consolidación y crecimiento.

P e ro  a d e m á s  c o n ve n i e n t e m e n t e 
reforzada por el presidente electo Héctor 
Santana. En su trato directo, afable y 
amistoso, con la actual presidenta municipal 
Lía Castro Díaz de León, con quien ha 
acordado una transición tersa del poder. Al 
haber hecho ya hace algunas semanas, la 
presentación de su equipo de transición, para 
recibir la administración pública en orden y 
funcionando bien.

Teniendo un trato abierto y cercano con 
todos los sectores que configuran la base 
social del municipio. Hombres y mujeres de 
trabajo y con aspiraciones de superación.

Hoteleros y prestadores de servicios 
turísticos.

Ejidatarios, pequeños propietarios, 
fruticultores, ganaderos.

Con la juventud estudiosa y deportista.
Especialmente con respeto y apoyo a las 

mujeres de diferentes edades.
Tomando en cuenta a colonos y a todas las 

zonas urbanas.
Atendiendo a los habitantes de las zonas 

rurales.
En buenos términos con las Cámaras 

de Comercio y Servicios existentes en el 
municipio.

Cerrando incluso con armonía con 
quienes compitieron con él, el ciclo de una 
intensa campaña electoral.

DINAMISMO
Puerto Vallarta y Bahía de Banderas, unen sus 
esfuerzos para temas que les son comunes. 
Esta es la visión que dieron Héctor Javier 
Santana García y Luis Munguía, presidente 
electo de Puerto Vallarta, Jalisco, al reunirse 
a dialogar sobre las opciones a realizar en 
común, en beneficio de sus respectivos 
municipios. El encuentro sucedió en Bucerías, 
Bahía de Banderas, en el evento PVBB Consejo 
Coordinador de Puerto Vallarta y Bahía de 
Banderas. Bajo el lema: “Por una cultura 
empresarial socialmente responsable”.

LOS TEMAS COMUNES
Los temas donde coincidieron ambos 
presidentes electos, fueron.

Desarrollo urbano.
Conectividad.
Turismo.
Seguridad.
Bienestar social.
Salud.
Y Educación.
Teniendo como marco, el brindarles 

certeza a los ciudadanos de ambos 
municipios.  Temas todos,  que están 
muy ligados a lo que en breve serán sus 
correspondientes Planes Municipales de 
Desarrollo.

AGENDA INTERMUNICIPAL
Esta vecindad, el compartir el mismo espacio 
geográfico de sol y playas, las mismas vías de 
comunicación, como un enorme desarrollo 
turístico de ambos municipios. Es claro, que 
llevará a ambos alcaldes electos, a partir 
del día 17 de septiembre, a ir manejando 
cada uno en su despacho, una real “Agenda 
Intermunicipal”. Que será en bien de las 
economías y el desarrollo de esos dos polos 
turísticos de nivel local, regional, nacional e 
internacional.

Desarrollo y conectividad, que llegará 
con la puesta en marcha al 100% de la 
autopista Compostela-Bahía de Banderas-
Puerto Vallarta. Así como la Tepic-Compostela, 
que unirá los aeropuertos de Tepic y el de 
Puerto Vallarta.

EL INTERÉS
Las ciencias jurídicas señalan, que el 
interés es la base de la acción. Es lo que 
pone en movimiento a un proceso y a un 
procedimiento. En este encuentro ambos 
ejecutivos electos, mostraron que tienen 
causas y cosas en común, en bien de sus dos 
municipios.

Mostrando disposición para trabajar en 
común una agenda de beneficio mutuo para 
Bahía de Banderas y Puerto Vallarta. Interés, 
para acercarse, dialogar y coordinarse en 
asuntos que les sean comunes. Voluntad para 
construir una región, que eso es ya esa zona, 
una auténtica región turística nacional e 
internacional. Con mayores posibilidades de 
entendimiento y de trabajo conjunto. Logrando 
con ello en la realidad que ambos municipios 
tienen, una Metrópoli turística de impacto 
internacional en el corto, mediano y largo plazo.

Merece especial mención en la 
información y comunicación a medios, Ciola 
Edith Arévalos, quien gentilmente, ha estado en 
un contacto permanente y eficiente con todos 
los medios de comunicación de Puerto Vallarta, 
Bahía de Banderas y de Tepic. Se le reconoce su 
don de gentes y profesionalismo.

La presidenta Claudia 
por la educación

—-Cumple compromisos de campaña
—-Llevan medicina  a los más lejanos sitios
—-En Nayarit, protección a trabajadores va en serio

NotiPress

La frontera sur de Estados Unidos comenzó 
a promover el  uso de la biometría facial 
para reducir los tiempos de espera  durante 
el verano. Esto es debido a que la  Oficina 
de Operaciones de Campo de la Oficina de 
Aduanas y Protección Fronteriza (CBP),  en 
el Puerto de  Entrada de Laredo  se observó 
un aumento significativo en el número de 
viajeros internacionales.

Alberto Flores, director del puerto de 
entrada de Laredo, destacó la preparación 
de la  CBP  para asistir al viajero durante la 
temporada alta y, destacó la apertura temporal 
de una instalación de procesamiento de la I-94 
en el Outlet Shoppes de Laredo.

En ese sentido, Flores recomendó el uso de 
la aplicación CBP One para obtener permisos 
turísticos con anticipación y consultar los 
tiempos de espera  del  flujo de tráfico en la 
frontera. Así es, a partir del 13 de julio y hasta 
el 24 de agosto, el puerto de Entrada de Laredo 
implementará varias medidas para mejorar la 
experiencia de los viajeros.

Las medidas incluyen el uso de permisos 
electrónicos para turistas y una instalación 
de procesamiento I-94 satelital, ubicada en la 
planta baja de Outlet Shoppes of Laredo. La 
misma tendrá un horario de atención será 
desde las  10 am hasta las 6 pm de lunes a 
sábado, y de 11 am a 7 pm los domingos.

T a m b i é n ,   l o s  c i u d a d a n o s 
e s t a d o u n i d e n s e s  d e b e r á n  l l e va r  l a 
documentación que cumpla con los requisitos 
de la Iniciativa de Viajes del Hemisferio 
Occidental (WHTI). Es por ello, los documentos 
válidos son: pasaporte estadounidense 
válido, una tarjeta del Programa de Viajeros 
Confiables, una licencia de conducir mejorada 
o una tarjeta tribal mejorada.

De la misma forma,  al   ingresar 
nuevamente a los Estados Unidos y se deberá 
estar preparado para presentar un documento 
que cumpla con los requisitos de la WHTI. Po 
otra parte, la CBP indicó cualquier ciudadano 
no estadounidense que intente ingresar 
a Estados Unidos sin la documentación 
adecuada será expulsado o deportado.

Además, recomendaron declarar todo 
artículos agrícolas, licores y monedas que 
superen los 10 mil dólares para evitar 
retrasos adicionales. Para reducir los tiempos 
de espera, la  CBP  cuenta con el  sistema de 
biometría facial y la aplicación CBP One, un 
portal único para aplicaciones y servicios 
móviles de la CBP, donde los viajeros pueden 
controlar los tiempos de espera en la frontera

Guerrero, Oaxaca y Chiapas lideran en 
recepción de apoyo social e infraestructura: 
AMLO

Según AMLO, por décadas el sureste no 
recibió una proporción justa del presupuesto 
nacional

Guerrero, Oaxaca y Chiapas lideran en 
apoyo social y desarrollo ferroviario, buscando 
equilibrar el desarrollo regional y reducir la 

pobreza
Guerrero, Oaxaca y Chiapas  se han 

convertido en los principales beneficiarios 
de  programas de apoyo social y obras de 
infraestructura en México, de acuerdo con 
el presidente Andrés Manuel López Obrador 
(AMLO). Estos estados, históricamente 
rezagados en términos de desarrollo, están 
viendo un cambio de cara a las iniciativas 
gubernamentales que buscan  equilibrar el 
desarrollo regional y corregir desigualdades 
históricas.

López Obrador subrayó, el sureste del 
país siempre ha sido una región productora 
clave, especialmente en términos de ingresos 
petroleros. No obstante, según AMLO, por 
décadas no recibió una proporción justa 
del presupuesto nacional. «Ahora hay un 
equilibrio de desarrollo horizontal», aseguró 
el presidente, destacando que es obligación del 
Estado intervenir para evitar que el progreso 
se concentre en unas pocas áreas  mientras 
otras permanecen en la pobreza y el abandono.

Este equilibrio se ha logrado a través 
de  programas del Bienestar  y una serie 
de obras de infraestructura que han sido 
implementadas en el sureste. Entre estos 
programas, se han visto mejoras significativas 
en la  reducción de la pobreza, algo que 
AMLO destacó como un logro crucial de su 
administración. “Disminuyó la pobreza en el 
sureste”, afirmó, subrayando la importancia 
de mantener estas políticas de desarrollo para 
beneficiar a todo el país.

Además de los programas de apoyo 
social, el  desarrollo ferroviario ha sido 
una pieza central  en la estrategia de 
infraestructura.  Claudia Sheinbaum, 
presidenta electa comprometida con la 
continuación y expansión de estos proyectos, 
ha prometido  construir un tren de carga 
utilizando el Tren Maya, así como finalizar 
la Línea K, que se extenderá desde Tuxtepec 
hasta Guatemala. También se prevé la 
construcción y puesta en funcionamiento 
de un tren de pasajeros que  conectará 
Veracruz con la Ciudad de México, entre 
otros proyectos.

Estos proyectos ferroviarios mejorarán 
la conectividad y el transporte en la región, 
así como abrirán numerosas oportunidades 
de empleo. “Los trenes ayudarán a abrir 
muchos frentes, mediante empleo”, señaló 
López Obrador, enfatizando el  impacto 
positivo en la economía local y nacional.

AMLO también menciona la atención a 
los trenes hacia el norte del país, aunque los 
detalles específicos de estos proyectos aún 
están por definirse. No obstante, la iniciativa 
busca el desarrollo integral y equitativo de 
todas las regiones de México.

El enfoque en el sureste y las promesas 
de expansión ferroviaria son parte de una 
estrategia más amplia para asegurar que el 
crecimiento económico y el progreso social 
se distribuyan de manera más equitativa a 
lo largo del país.

Redacción 

El presidente Andrés Manuel López Obrador 
dio a conocer la firma del convenio con Cuba 
en materia de salud a fin de sumar 2 mil 700 
médicas y médicos especialistas al sistema 
de salud pública de México, sobre todo en las 
comunidades más apartadas.

“Considero que vamos bien. Agradecer 
mucho —reiterarlo— el apoyo del pueblo y del 

gobierno de Cuba porque nos están ayudando, 
enviándonos médicos especialistas”, expresó en 
conferencia de prensa matutina.

Además de las y los 950 médicos 
especialistas que ya laboran en 23 estados del 
país, este acuerdo fortalecerá la operación de 282 
hospitales básicos, comunitarios e integrales 
ubicados en zonas rurales o de alta marginación, 
informó el director general del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo 
Aburto.

Los trabajadores de la salud incorporados 
cubrirán especialidades troncales, entre 
ellas, medicina interna, pediatría y medicina 
de urgencias. De este modo,  la plantilla 
laboral subirá de cuatro médicas y médicos 
a un promedio de 12 en los hospitales 
prioritarios, donde ahora podrán llevarse a 
cabo intervenciones quirúrgicas con personal 
completo.

A fin de revertir el déficit de médicas y 
médicos generales y especialistas en el país, 
el Gobierno de México impulsa diversas 
convocatorias de contratación, que han derivado 
en el reclutamiento de 7 mil nuevos trabajadores 
de la salud en los tres niveles de atención.

“Nos hemos enfocado a que tengan la 
suficiente plantilla de médicas y médicos 
especialistas para que entonces los servicios que 
se ofrecen, los que espera la población recibir, 
puedan llevarse a cabo”, expuso el titular del 
IMSS.

Como parte del  plan de reforzamiento 
en casi 12 mil centros de salud del país se han 
contratado más de 2 mil 800 médicas y médicos 

generales, quienes garantizan servicio de lunes 
a domingo.

El funcionario también presentó los 
resultados del proceso de basificación de 19 mil 
57 trabajadores de la salud contratados durante 
la emergencia por COVID-19 a través del entonces 
Instituto de Salud para el Bienestar (INSABI). A 
la fecha hay 7 mil 123 basificados de la Ciudad 
de México y Guerrero, mientras que 11 mil 934 
accederán a este instrumento de certeza laboral 
a partir del 1 de agosto de 2024.

En cada estado restante, mencionó, se 
realizará la recepción y revisión de documentos, 
por lo que llamó a las y los aspirantes a estar 
pendientes de las fechas y eventos programados 
con este propósito.

En el informe quincenal de salud, el director 
general de IMSS puntualizó que  continúa 
abierta la convocatoria de contratación de 
personal auxiliar de enfermería y de enfermería 
de atención clínica en el portal  https://
profesionalesdelasalud.imssbienestar.gob.mx.

La meta es cubrir 3 mil 646 vacantes en 27 
estados:  Baja California, Baja California Sur, 
Campeche, Chiapas, Chihuahua, Ciudad de 
México, Coahuila, Colima, Durango, Estado de 
México, Guerrero, Hidalgo, Michoacán, Morelos, 
Nayarit, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, San Luis 
Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, 
Tlaxcala, Veracruz, Yucatán y Zacatecas.

El jefe del Ejecutivo sostuvo que “estamos 
ocupados en establecer un sistema de salud 
en beneficio de todos los mexicanos, que es 
una prioridad, es algo que nos está llevando 
a una entrega total para concluir con este 
compromiso de que funcionen bien los 
centros de salud, los hospitales, que no falten 
los medicamentos, que no falten los médicos 
generales, especialistas, que tengamos un 
sistema de salud de primera, como lo merece el 
pueblo de México”.

Al respecto, recordó que el Plan de Salud 
IMSS Bienestar atiende prioritariamente a las 
personas sin seguridad social, es decir, que no 
son derechohabientes del Seguro Social en su 
régimen ordinario o del Instituto de Seguridad 
y Servicios Sociales de los Trabajadores del 
Estado (ISSSTE).

“Estamos hablando de la mitad de la 
población y, en términos generales, se trata de 
la gente con menos recursos económicos, la 
gente más pobre. Entonces, se está avanzando 
en eso”, subrayó.

Asistieron al informe: el subsecretario de 
Prevención y Promoción a la Salud, Ruy López 
Ridaura y el titular de la Comisión Federal 
para la Protección contra Riesgos Sanitarios 
(COFEPRIS), Alejandro Ernesto Svarch Pérez.

Información sospechosa 
** No sé si por ingenuo, o cómplice, el alcalde de Tecuala, GABINO 
JIMÉNEZ HUERTA, declaró que en todo el municipio hay una patrulla 
para casi 40 mi habitantes y 40 poblados, y sólo 60 policías   

Pues el día de ayer me pareció un tanto 
sospechoso o falto de sentido común 
una información que soltó el presidente 

municipal de Tecuala Nayarit, el señor GABINO 
JIMÉNEZ HUERTA.

El alcalde tecualense, le comentó a un 
medio de comunicación radiofónico, que, en 
todo el municipio de Tecuala Nayarit, siempre 
hubo dos patrullas para la vigilancia de todo el 
municipio, pero que en días pasados, una de esas 
patrullas se había quemado y por lo tanto, sólo 
había una patrulla para el servicio de vigilancia, 
además de 20 motocicletas, del estado mecánico 
de las motocicletas, hasta eso que no habló 
mucho el señor presidente municipal GABINO 
JIMÉNEZ.

Muy bien, así que antes de seguir, les diré 
que de acuerdo al último censo de población 
y vivienda de los que hace el INEGI (Instituto 
Nacional de Estadística Geografía e Informática) 
en el año 2020, la población total de Tecuala 
Nayarit, era de 37 mil 135 habitantes, aunque 
debo agregar que para el año 2024, que es en 
el que estamos viviendo, ya hay en Tecuala, 
más de 39 habitantes, casi 40 mil, de ese gran 
total, el 49.3 por ciento son mujeres y el 50.7 por 
ciento, son hombres, así que diríamos que más 
o menos están equilibrados los sexos en cuanto 
a los habitantes, dicho este dato, ahora agregaré 
otro dato más que expresó ayer el señor GABINO 
JIMÉNEZ HUERTA, quien dijo que en todo el 
municipio, sólo había 60 elementos policiacos.

De todo lo anterior, deducimos que a cada 
policía le tocaría vigilar a 666.66 habitantes, 
mientras que una sola patrulla tiene que 
recorrer más de 40 poblados, entre ellos San 
Felipe Aztatán, Milpas Viejas, Quimichis, y claro 
Tecuala, que son los poblados que tienen la mayor 
concentración, para cuidar UNA SOLA PATRULLA, 
a más de 39 mil habitantes, así que ya sabrán 
ustedes en manos de quien está la seguridad y la 
garantía de tener un municipio seguro.

Claro, debo también agregar las palabras 
de GABINO JIMÉNEZ, quien señala que poca 
gente quiere trabajar de policía en ese 
municipio, así que las convocatorias para 
formar más elementos policiacos municipales, 
han resultado un fracaso.

Suponiendo que para estos momentos ya 
sean 40 mil los habitantes, como debe ser según 
la lógica poblacional, hay 20 motocicletas en 

poder de la seguridad municipal, no significa 
esto que todas las motocicletas funcionen 
bien, o estén en buen estado, de ninguna 
manera, pero dándole la bondad de la duda al 
presidente de Tecuala, y suponiendo que estén 
en buen estado las dichas motocicletas, esto 
significaría que cada policía con moto, tiene 
que cuidar a 2000 (dos mil habitantes), algo que 
evidentemente no ocurrirá en forma excelente.

Porque como ya les dije, en estos 
pueblos que menciono a continuación vive 
el mayor número de personas:  Tecuala (13212 
habitantes) San Felipe Aztatán (4498 habitantes 
Quimichis (3442 habitantes) y Milpas Viejas 
(1545 habitantes) en promedio poco más de 
22 mil habitantes, lo que significa que en 36 
poblados, vive el resto de los tecualenses, a los que 
seguramente, poca o nada de vigilancia les llega.

Ahora bien, me pregunto si el señor 
presidente municipal de Tecuala, el multicitado 
GABINO JIMÉNEZ HUERTA, hace pública esta 
información para que la delincuencia sepa que 
no hay de que preocuparse.

Tan sólo imagina una patrulla para cuidar 
a 40 poblados del municipio de Tecuala, resulta 
risible, por no decir que preocupante, incluso, 
hasta suena a cinismo el evidenciarse ante 
los medios de comunicación con esta falta de 
elementos policiacos en el municipio.

Claro, el señor alcalde a manera de disculpa, 
o justificación, dice que lo bueno es que a veces 
andan por allá, en su municipio claro está, los 
de la guardia nacional, y a veces los soldados, 
y claro elementos de la policía estatal, pero 
¿y el día que no anden por allá?, ese día 
seguramente la población entera estará 
totalmente vulnerable y a la orden de cualquier 
banda de malvivientes que sepan que bien 
pueden hacer destrozos, robar ganado, asesinar 
en algún poblado lejano, o cercano de la 
cabecera municipal, porque para que aparezca 
una pobre y miserable patrulla para imponer 
el orden, tendrían que hacerse presentes 
varios factores, que tenga gasolina, que este 
de guardia el chofer, que la dicha patrulla no 
tenga una falla mecánica, y otras cosas por el 
estilo.

Así que veo esta temeraria declaración de 
GABINO JIMÉNEZ HUERTA, como una especie de 
confesión no pedida para aquellos que quieran 
hacer tropelías, ¡Dios los cuide! hasta mañana
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Necesaria para exportar a Estados Unidos 

Avanza la certificación 
del aguacate nayarita  

El secretario de Desarrollo Rural del gobierno 
estatal advierte que pronto podría consolidar 
la petición que el gobernador Navarro Quintero 
hizo en fecha reciente al embajador de Estados 
Unidos en México, Ken Salazar

En la Alameda de las Abuelas y Abuelos

Docentes permanecen en talleres

Concluye ciclo escolar 2023-2024

Toda la confianza La convocatoria esta abierta 

Llama Agricultura a participar en el 
Premio Nacional de Sanidad Animal 2024

Implementa seis especialidades

Fortalece IMSS-Bienestar atención de salud y anuncia basificación de personal

Óscar Gil 

Hay buenas noticias para los 
productores de aguacate en 
Nayarit, ya que están en proceso de 
evaluación para su certificación 
y posterior anuencia para poder 
exportar a los Estados Unidos, 
por lo menos 80 hectáreas, 
dio a conocer Camilo Salazar 
Figueroa, titular de la Secretaría 
de Desarrollo Rural de Nayarit 
(SEDER).

Precisó que de aprobarse 
dichas hectáreas, se arrojaría un 
aproximado de 753 toneladas, 
tomando en cuenta que la 
producción del 2023 fue de 8 mil 
141 hectáreas sembradas, las cuales 
alcanzaron un producción total de 
76 mil 587 toneladas, según el cierre 
de la producción agrícola 2023 que 
presenta Servicio de Información 
Agroalimentaria y Pesquera (SIAP).

“Hay 80 hectáreas que son 
candidatas a certificarse y por ahí 
estamos trabajando en ello, están 
ubicadas en la región de San 
Pedro y Santa María del Oro, para 
poder alcanzar la certificación se 
requiere que los técnicos vayan 
y vean que realmente no existe 
plaga para poder exportar el 
aguacate a los Estados Unidos; 
el temporal de lluvias juega 
un papel muy importante, ya 
que por un lado contribuye 
al crecimiento pero también 
vienen plagas, pero la humedad 
la requieren todas las plantas; 
considero que de manera general 
es más lo que beneficia que lo que 
perjudica”.

Salazar Figueroa sostuvo 
que de conc retarse  dicha 

certificación y exportación 
del aguacate a los Estados 
Unidos, hoy por hoy se estarían 
beneficiando directamente los 
productores nayaritas y no los 
llamados coyotes como venía 
ocurriendo: “Eso es lo que se 
pretende, que sea el productor 
directamente el que se beneficie 
con los precios que se logran en 
el extranjero; aún no hay fecha 
para saber los resultados sobre 
esta certificación, ahorita se 
está analizando y viendo lo del 
empaque, tenemos que cuidar 
con qué empaque vamos a apoyar 
para concretar esto que les 
platico”.

“Respecto al tema de la 
ganadería, les podría decir que 
también se está luchando para 
alcanzar la Clase A que está 
difícil pero no imposible, se 
está luchando para eso que es lo 
que quiere el señor gobernador 
para que también los ganaderos 
tengan el valor agregado a 
sus animales, así que se sigue 
trabajando en eso”.

Redacción 

La Alameda de las Abuelas 
y los Abuelos es un espacio 
del Sistema DIF Nayarit, que 
preside la doctora Beatriz 
Estrada Martínez , dedicado 
a promover la inclusión, el 
bienestar integral y el buen 
trato hacia las personas 
adultas mayores.  Esta 
estancia de día no sólo 
ofrece servicios esenciales, 
sino que se ha convertido 
en un hogar lleno de vida, 
donde cada persona se 
siente  valorada.

El señor Víctor Manuel 
Alemán Cornejo y su 

esposa, son testigos de la 
diferencia que la Alameda 
puede hacer en la vida 
de las personas. Tras sólo 
cinco meses de asistir, han 
encontrado en este lugar 
otra familia y una segunda 
casa.

“Tengo cinco meses 
viniendo aquí y mi vida 
cambió, volvimos a la vida 
cuando ingresamos a este 
lugar en donde nos tratan 
de maravilla, gracias a 
Dios que nos ha permitido 
conocer y que nos hayan 
admitido en esta estancia. 
Aquí asisten personas que 
hace cinco meses no las 
conocía y la verdad ahora 
se siente uno mal cuando 
no puede venir, sentimos 
la falta de esas amistades, 
es un lugar precioso”, 
compartió.

En este espacio, el 
DIF Nayarit ofrece una 
variedad de ser vicios 
integrales que cubren 
l a s  n e c e s i d a d e s 
fundamentales de las y 
los adultos mayores, como 
alimentación saludable, 
a t e n c i ó n  m é d i c a , 

actividades recreativas y 
educativas; ejercicio físico, 
apoyo psicológico, además 
de la socialización y crear 
lazos de amistad. 

“Muchas gracias al 
señor gobernador y a su 
señora esposa y a todo el 
personal que aquí trabaja, 
porque realmente nuestra 
vida cambió y espero que 
la de muchos que puedan 
acompañarnos a hacer 
amistad con nosotros; 
estamos aquí a sus órdenes 

muy dispuestos a recibir a 
quien quiera”, finalizó el 
señor Víctor.

La Alameda de las 
Abuelas y los Abuelos, es 
una muestra tangible del 
compromiso del Sistema 
DIF Nayarit con la creación 
de un entorno que refuerce 
la autoestima y el bienestar 
de las  y  los adultos 
mayores, asegurando que 
cada día en este espacio sea 
una oportunidad para vivir 
con calidad y dignidad.

“Los documentos escolares se 
tienen que entregar porque ya 
cursaron un periodo escolar y 
de manera gratuita”, comentó 
Myrna Manjarrez Valle

Fernando y Misael Ulloa 

Este martes 16 de julio concluyó de forma 
satisfactoria el ciclo escolar 2023-2024 en 
educación básica en Nayarit, informó la 
secretaria de Educación, Myrna Manjarrez 
Valle.  

Refirió que los profesores saldrán de 
vacaciones hasta el próximo viernes 19 de 
julio, porque en los próximos días tendrán 
que entregar la documentación a los 
alumnos egresados y asistirán a talleres. 

Aclaró que los directores de los 
planteles educativos están obligados a 
entregar la documentación oficial sin costo 
alguno: “Se les tiene que entregar porque 
ya cursaron un periodo escolar, hasta 
ahorita no tenemos queja de que en alguna 
escuela se esté cobrando por entregar los 
documentos oficiales”. 

Myrna Manjarrez Valle puntualizó 
que el artículo tercero de la Constitución 

Política de los Estados Unidos Mexicanos 
marca que las y los mexicanos deberán 
de recibir una educación laica y gratuita 
y obligatoria: “Por tal motivo en esto nos 
regimos para otorgar los documentos 
oficiales a todos los estudiantes sin costo 
alguno, la educación es gratuita”. 

Refuerza el DIF la 
autoestima y bienestar 
de los adultos mayores 

“Tengo cinco meses viniendo aquí y mi 
vida cambió, volvimos a la vida cuando 
ingresamos a este lugar en donde nos 
tratan de maravilla”, dijo el señor Víctor 
Manuel Alemán Cornejo

El alcalde electo de 
Compostela dijo que se trata 
de ciudadanos respetables 
y honorables que, con 
su trabajo,  ayudarán a 
mejorar las condiciones de 
todo el municipio. Con su 
conocimiento y dedicación se 
asegura que se avance hacia 
un futuro próspero

Argimiro León

Cumpliendo con su compromiso de campaña 
con la  comunidad de Compostela ,  e l 
p r e s i d e n t e  e l e c t o  G u s t avo  Ay ó n  h a 
presentado este mes de julio a dos nuevas 
directoras y a la propuesta para contralor 
municipal  que formarán parte  de su 
equipo de trabajo en el Ayuntamiento de 
Compostela.

Ana Cecilia Díaz Ponce ha sido nombrada 
directora de Arte, Educación y Cultura, en 
tanto que Sugey Esmeralda Padilla Ibarría 

asumirá el cargo de directora de Catastro 
e Impuesto Predial, Gustavo Alonso Verdín 
Ulloa, ha sido propuesto como Contralor 
Municipal.

Durante la presentación, Gustavo Ayón 
destacó que estos nombramientos cumplen 
con el perfil y la experiencia necesarios 
para cubrir los puestos, garantizando 
así un gobierno municipal eficiente y 
comprometido con el bienestar de la 
ciudadanía.

“Se trata de ciudadanos respetables 
y honorables que, con su trabajo, me 
ayudarán a mejorar las condiciones de 
todo el municipio”, afirmó Ayón. “Con su 
conocimiento y dedicación, aseguraremos 
que Compostela avance hacia un futuro 
próspero, donde la transparencia y la 
participación ciudadana sean pilares 
fundamentales de nuestra administración.”

Estos nombramientos son los primeros 
de una serie de designaciones que el 
presidente electo irá anunciando en las 
próximas semanas, conformando un equipo 
de trabajo comprometido con los valores y 
objetivos de su gobierno.

A través del Senasica se 
invita a instituciones afines 
al sector pecuario a postular 
candidatos que por su labor 
cuenten con los méritos para 
obtener la distinción

Redacción 

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural 
convoca a instituciones oficiales y privadas a 
postular a candidatos al “Premio Nacional de 
Sanidad Animal 2024”, el cual se otorga al médico 
veterinario zootecnista que destaque por su 
trabajo en la prevención, control y erradicación 
de las enfermedades y plagas de los animales en 
México.

A través del aviso, publicado en el Diario 
Oficial de la Federación (DOF), el Servicio Nacional 
de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria 
(Senasica) invita a instituciones académicas, 
de investigación o promoción de actividades 
pecuarias; de colegios de profesionales, cámaras de 
industrias relacionadas con la actividad pecuaria 
y asociaciones de especialistas o productores 
a postular a candidatos que cumplan con los 
requisitos y sus méritos sean comprobables.

En el documento se precisa que los 
participantes deberán contar con el título de 
médico veterinario zootecnista, ser de nacionalidad 
mexicana y poseer méritos en materia de salud 
animal, por lo cual toda propuesta deberá expresar 
los méritos del candidato que avalen su trayectoria 
y ser susceptibles de verificación.

Toda propuesta deberá expresar los méritos 
del candidato que avalen su trayectoria y ser 
susceptibles de verificación.

Es requisito que la propuesta se dirija, en 
sobre cerrado, al titular de la Dirección General de 
Salud Animal, a más tardar el 6 de septiembre 
de 2024, y deberá entregarse en la Dirección 
General de Salud Animal, ubicada en Avenida de 

los Insurgentes Sur No. 489, P-10, Col. Hipódromo, 
alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06100, Ciudad de 
México, de lunes a viernes de 9:00 horas a 18:00 
horas.

Es importante que el sobre contenga la 
leyenda “Premio Nacional de Sanidad Animal 
2024”.

En el caso de las propuestas remitidas por 
correo certificado a través del Servicio Postal 
Mexicano, se aceptarán aquellas en las que, 
pese a su recepción extemporánea, la fecha 
del matasellos coincida con el límite de la 
convocatoria.

El premio para el ganador que dictamine el 
jurado constará de una medalla y un estímulo 
económico, así como un reconocimiento firmado 
por el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural.

En el documento se especifica que el jurado 
calificador será presidido por el titular de la 
Secretaría de Agricultura o a quien él designe, 
además de un secretario y 15 vocales, quienes 
deben ser representantes de instituciones 
destacadas en la materia.

El acto de premiación tendrá verificativo en 
la Ciudad de México, el 9 de octubre del presente 
año, en las oficinas de la Dirección General de 
Salud Animal del Senasica, ubicada en Avenida de 
los Insurgentes Sur No. 489, P-10, Col. Hipódromo, 
Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06100, Ciudad de 
México.

IMSS-Bienestar fortalece atención de salud, implementa 
especialidades esenciales y anuncia basificación de personal a 
partir del 1 de agosto

NotiPress

El programa IMSS-Bienestar, bajo la dirección de Zoé 
Robledo, reportó avances en el  fortalecimiento del 
sistema de salud en México. En un esfuerzo por mejorar 
la atención médica y la prevención, el programa ha 
implementado seis especialidades esenciales en todos 
los hospitales:  cirugía, anestesia, pediatría, gineco-
obstetricia, medicina interna y urgencias. Este enfoque 

integral busca asegurar que cada hospital esté equipado 
para atender las necesidades básicas de la población.

De igual forma, el  programa “La Clínica es 
Nuestra” ha extendido su alcance a 27 entidades, explicó 
Robledo en conferencia matutina del 16 de julio de 2024. 
De esta manera, abarca 2 mil 21 municipios y 8 mil 809 
localidades, con un total de 11 mil 808 centros de salud y 
514 sedes de entrega. Desde su implementación, se han 
realizado 20 mil 701 operaciones con una inversión de 

mil 866 millones de pesos.
Además de la ampliación de servicios, el  IMSS-

Bienestar ha avanzado en la basificación del personal. 
Hasta la fecha, se han basificado 7 mil 123 empleados, con 
un total de 19 mil 57 trabajadores ya basificados. Un total 
de 11 mil 934 empleados adicionales serán basificados a 
partir del 1 de agosto, asegurando estabilidad laboral y 
mejorando las condiciones de trabajo en el sector salud.

En paralelo, se ha lanzado una convocatoria para 
personal de enfermería, con un registro de aspirantes 

abierto del 8 al 22 de julio. Hasta ahora, 18 mil 315 
postulantes han mostrado interés en cubrir las 3 mil 646 
vacantes disponibles para 2 mil 360 unidades de salud. 
Este proceso de selección busca reforzar el personal 
de enfermería, esencial para la operación diaria de los 
centros de salud y hospitales.

Zoé Robledo enfatizó la importancia de estos 
avances, destacando que “el fortalecimiento de 
la atención médica y la prevención son  pilares 
fundamentales del IMSS-Bienestar”.

Presenta Gustavo Ayón 
nuevos funcionarios 
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Estudiantes de las 
preparatorias 13, 2 y 1 
decidieron aventurarse en 
el apasionante mundo de la 
ciencia y la investigación y 
experimentarán  la ciencia más 
allá de los libros y las aulas

Redacción

Este verano, estudiantes de diversas 
preparatorias de la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN) decidieron aventurarse 
en el apasionante mundo de la ciencia 
y la investigación. Ricardo Alvarado, 
Bárbara Uribe y Heidy Ávalos, de la UA 
Preparatoria No. 13, junto con Adair Pérez 
de la UA Preparatoria No. 2 y María Arias 
de la UA Preparatoria No. 1, se unieron al 
Programa Explora para experimentar la 
ciencia más allá de los libros y las aulas. 
Bajo la guía del doctor Jorge Gutiérrez 
Franco, docente investigador de la 
Unidad Académica de Ciencias Químico 
Biológicas y Farmacéuticas, los estudiantes 
participan en el proyecto Efecto del 
consumo de vitamina C en la fagocitosis. 
Este proyecto les brinda la oportunidad 
de aprender sobre biología molecular 
e  inmunología,  específicamente la 
capacidad fagocítica de las células del 
sistema inmunológico,  incluyendo 
neutrófilos y monocitos.

El doctor Gutiérrez Franco destacó que 
los estudiantes desarrollarán habilidades 
en la búsqueda de información sobre 

células y el sistema inmune, sus funciones 
y características. Además, obtendrán 
habilidades prácticas esenciales, como 
el uso de herramientas de laboratorio, 
extracción de sangre, incubación y el uso 
del microscopio. “Con ello están más cerca 
de conocer su vocación científica”, afirmó el 
investigador.

Los estudiantes coincidieron en 
que el programa ha potenciado su 
pensamiento crítico, trabajo en equipo y 
manejo instrumental. A través del análisis 
de diversas situaciones, han logrado 
comprender mejor el funcionamiento del 
cuerpo humano y su reacción a agentes 
externos e internos.

“ E s t a r  e n  u n  p r o g r a m a  d e 
investigación te motiva a encontrar 
respuestas a preguntas sobre nuestro 
cuerpo y el mundo. No tengan miedo de 
explorar y aprender; es una experiencia 
enriquecedora que contribuye a tu 
crecimiento académico y personal. Aunque 
al principio puedan surgir dudas, el 
personal docente y los compañeros siempre 
están ahí para apoyar”, expresaron los 
participantes.

El Programa Explora invita a las 
juventudes a despertar su vocación 
científica y comenzar su camino en la 
investigación, demostrando que no hay 
edad para transformar su entorno a través 
del conocimiento..
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CONOCE MÁS

Otra vez niegan amparo a Mirta Villalvazo 
por cateos y aseguramiento de inmuebles

Evitará que obtengan descuento falsificadores

Habrá credencial única para 
estudiantes en transporte público 

Playa, montaña, arqueología y espiritualidad 

Tiene Compostela una gran oferta turística 

Por calumnias 

Contrademanda 
RSPN a Johana 
López 

La excandidata a síndico 
municipal del Ayuntamiento 
de Tepic, por el partido 
Redes Sociales Progresistas, 
presentó durante la campaña 
electoral una denuncia por 
presunta misoginia y violencia 
política en razón de género en 
su contra; el Tribunal Estatal 
Electoral por unanimidad 
y tras analizar las pruebas, 
determinó que no había delito 
y archivó el expediente

Argimiro León

La denuncia interpuesta por la excandidata 
del partido Redes Sociales Progresistas a 
síndico del Ayuntamiento de Tepic, Johana 
López, en contra de Nayar Mayorquín Carrillo, 
por supuestos actos de misoginia y violencia 
política en razón de género ejercidos contra 
ella; fue desestimada por el pleno del Tribunal 
Estatal Electoral al considerar que no se 
registraron los hechos denunciados. 

En tal  sentido,  el  partido y el 
excandidato Mayorquín Carrillo tomaron 
la determinación de proceder legalmente 
en contra de esta persona que se prestó, 
dicen,  a un juego político sucio y con tintes 
electorales para desacreditar al candidato. 

“En RSPN continuaremos con el trabajo 
honesto, siendo un partido libre, plural, 
transparente y con convicción de erradicar 
todo tipo de opresión, injusticia, privilegios y 
corrupción, para lograr  un verdadero cambio 
para Nayarit”, cita el comunicado del partido 
político. 

Potencian los jóvenes su pensamiento crítico

El Programa Explora, 
una inspiración para 

futuros investigadores 

Se fomentará el talento 
artístico de los participantes

Convoca el 
CECAN a cursos 
de verano

En la Escuela Superior de 
Música el costo es de mil 200 
pesos y las disciplinas son 
instrumentales para niños y 
niñas que quieran aprender: 
viola, violín, trompeta, cello, 
saxofón, piano, guitarra clásica 
y eléctrica, percusiones, 
clarinete, flauta transversal o 
canto

Oscar Gil
 

El Gobierno del Estado, a través del Consejo Estatal 
para la Cultura y las Artes de Nayarit (CECAN), 
invita a inscribirse en los cursos de verano que 
se llevarán a cabo en diversas instituciones 
educativas.

Frida Victoria Ramos Lomas, directora de 
Promoción y Difusión del CECAN, detalló que 
dichos cursos se estarán impartiendo en la Escuela 
Superior de Música, la Escuela Estatal de Bellas 
Artes, la Escuela de Artes Bellavista y la Escuela de 
Música Siglo XXI en el municipio de Ruiz.

Precisó que la oferta académica contempla 
las disciplinas de teatro, instrumentos, canto, artes 
plásticas, danza clásica, danza folclórica y danza 
contemporánea: “Estos cursos están diseñados 
para fomentar el talento artístico de niños y 
jóvenes en distintas disciplinas, los costos por 
inscripción dependen de cada plantel, te podría 
decir que van desde los 500 pesos hasta los mil 200 
pesos por todo el curso y depende de cada plantel 
las disciplinas y las edades: se aceptan niños desde 
los cinco años de edad en la disciplina de danza y 

a partir de ahí, Artes  Plásticas, Música y Teatro a 
partir de los siete años”.

En la Escuela Superior de Música el costo es de 
mil 200 pesos y las disciplinas son instrumentales, 
qué quiere decir ésto, que es para niños o niñas 
que quieran aprender: viola, violín, trompeta, 
cello, saxofón, piano, guitarra clásica y eléctrica, 
percusiones, clarinete, flauta transversal o 
canto. La Escuela de Artes en Bellavista oferta 
las disciplinas de teatro, música, cerámica, artes 
plásticas y danza folklórica también para niños 
a partir de siete años de edad, los horarios son 
variados, es decir de 4 de la tarde a 7 de la noche, el 
único plantel que maneja turno matutino será la 
escuela de música de Ruiz.

“Así que no me resta más que invitar a 
las personas a que se acerquen a los planteles 
educativos y estos cursos de verano que se están 
impartiendo por parte del gobierno del estado 
y el Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de 
Nayarit a diferencia de otros cursos de verano pues 
estos son digamos cooperaciones o aportaciones 
simbólicas, entonces nos encantaría que la gente 
pudiera asistir del  10 al 19 de julio;  el fin de estos 
cursos están programados para el 09 de agosto del 
año en curso. Más información al 311 217 9328, o 
en el siguiente link: bit.ly/3XQJ2bO”

En Santiago Ixcuintla

Intensifican acciones 
preventivas contra 
el dengue  

“A través de perifoneo estamos 
pidiendo a los pobladores 
que saquen afuera de sus 
casas el cacharro y nosotros 
lo recogemos y lo colocamos 
en lugares donde deje de ser 
un peligro”, informó el alcalde 
Eduardo Lugo López

Fernando y Misael Ulloa 

Para evitar que se incrementen los casos de dengue 
en el municipio de Santiago Ixcuintla, desde hace 
más de un mes se intensificaron las acciones de 
descacharrización en todo el municipio, declaró 
en entrevista el presidente municipal de Santiago 
Ixcuintla,  Eduardo Lugo López. 

D e t a l l ó  q u e  l a s  c a m p a ñ a s  d e 
descacharrización se están realizando casa 
por casa: “Pero además a través de perifoneo 
estamos pidiendo a los pobladores que saquen 
afuera de sus casas el cacharro y nosotros como 
ayuntamiento lo recogemos y lo colocamos en 
lugares donde deje de ser un peligro para las 
familias santiaguenses”. 

Lugo López aseveró que en las colonias y 
barrios que se localizan cerca de arroyos que 

se localizan dentro del municipio de Santiago 
Ixcuintla, se están llevando a cabo acciones de 
fumigación constantemente:  “Afortunadamente 
contamos con el apoyo de los pobladores y esto 
es bueno para todos porque todos estamos 
conscientes de que sólo trabajando en equipo 
podremos evitar que el dengue entre a nuestros 
hogares”. 

Sin embargo, Lugo López pidió a las familias 
santiaguenses que no se confíen y eviten que el 
mosco transmisor del dengue se reproduzca en el 
interior de sus viviendas: “Porque para evitar que 
los casos de dengue se incrementen  en nuestro 
municipio debemos de trabajar en equipo y 
aprovecho este espacio para agradecer el apoyo que 
el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero nos 
ha brindado para combatir la presencia del mosco 
trasmisor de esta peligrosa enfermedad”.  

Los operativos derivaron 
de investigación de Fiscalía 
Especializada en Combate 
a la Corrupción por delitos 
de ejercicio indebido 
de funciones, tráfico de 
influencias, fraccionamiento 
ilegal de inmuebles, entre 
otros

Oscar Verdín Camacho
/relatosnayarit 

El Juzgado Tercero de Distrito en Materia 
Penal negó el amparo y protección de 
l a  j u s t i c i a  f e d e r a l  a  l a  p r e s i d e n t a 
m u n i c i p a l  c o n  l i c e n c i a  p o r  B a h í a 
de Banderas,  Mirta Iliana Villalvazo 
A m a ya ,  r e s p e c t o  a  u n a  o r d e n  d e 
cateo,  aseguramiento de  inmueble , 
inmovilización catastral y registral y 
colocación de sellos.

L a  r e s o l u c i ó n  c o n o c i d a  e s t a 
s e m a n a  a b o r d a r í a  u n  c a t e o 
a u to ri z a d o  p o r  u n j u e z  d e  C on t ro l 
a d s c r i t o  a  B a h í a  d e  B a n d e r a s  y 
m a t e r i a l i z a d o  p o r  p e r s o n a l  d e  l a 
Fiscalía General del Estado (FGE).

M i r t a  I l i a n a  c o n t a r í a  c o n  u n a 
s u s p e n s i ó n  d e f i n i t i v a  p a r a  q u e 
l o s  b i e n e s  a s e g u r a d o s  n o  s e a n 

traspasados de ninguna forma por las 
autoridades, para lo cual se le requirió 
una garantía de 59 mil 635 pesos.

Hace dos meses se informó en 
este espacio una sentencia similar, 
de negativa de amparo a Villalvazo, 
p r e s u m i b l e m e n t e  e n  c u a n t o  l o s 
primeros cateos  y  aseguramientos 
realizados en el mes de marzo.

Respecto a la demanda de amparo 
que ocupa esta nota de información, 
i n i c i a l m e n t e  fu e  a d m i t i d a  p o r  e l 
Juzgado Cuarto de Distrito, sin embargo 
la remitió al Juzgado Tercero en razón 
del conocimiento previo de este tema.

De hecho, se ha precisado que en 
ambos casos los cateos y aseguramiento 
de inmuebles derivaron de la misma 
carpeta de investigación iniciada por 
la Fiscalía Especializada en Combate 
a la Corrupción de la FGE por los 
probables delitos de ejercicio indebido 
de funciones, tráfico de influencias, 
fraccionamiento ilegal de inmuebles, 
entre otros.

Mirta Iliana también cuenta con 
diversas órdenes de aprehensión y 
podrían abrirse nuevos expedientes.

* Esta información es publicada con 
autorización de su autor. Oscar Verdín 
Camacho publica sus notas en www.
relatosnayarit.com 

“No va a tener costo, muchas 
veces cobran las credenciales 
en las escuelas y el gobernador 
no quiere que se dé  este 
tipo de situaciones” , informó 
la titular de la Secretaría de 
Movilidad, Sistiel Buhaya Lora

Óscar Gil 

De la mano de las autoridades educativas 
trabaja la Secretaría de Movilidad en el tema 
de una credencial única, que evite que quienes 
no son en realidad estudiantes obtengan 
descuentos en el transporte público, sostuvo la 
titular de la dependencia, Sistiel Buhaya Lora. 

Precisó que ante la cercanía del nuevo 
ciclo escolar se sigue avanzando  en el tema: 
“Aunque el tema es responsabilidad de la 
Secretaría de Educación Pública y de los 
SEPEN, nosotros lo que estamos haciendo 
es fungir como intermediarios para poder 
lograrlo, ya que sí se nos ha manifestado 
la situación que se presenta por parte de 
los choferes, sigue avanzando el tema, 
nosotros vamos apoyar con la operatividad, 
para que pueda difundirse y que los 
estudiantes puedan tener esta credencial 
que, lo más importante que les he dicho, no 
va a tener costo, muchas veces les cobran las 
credenciales en las escuelas y el gobernador 
no quiere que se dé  este tipo de situaciones 
ni menos que se utilice para el transporte, 
hay personas que venden las credenciales y 
ni siquiera es personal de la escuela; con esto 
el gobernador quiere cortar de tajo y apoyar 
tanto a los estudiantes como a las personas, 
a los niños que puedan tener una tarjeta que 
sea gratuita y subsidiada por gobierno del 
estado”.

A pesar de insistir sobre los tiempos en 
que podría estar circulando la credencial 

única para el transporte urbano de Tepic, 
la secretaria de Movilidad en el estado, se 
concretó a decir: “Vamos a agilizar y estamos 
programando operativamente poder tener 
esta cobertura lo más pronto posible, sin 
embargo estamos ahorita esperando porque 
es bastante el trabajo y la captura de esa 
información, son padrones y más padrones 
que la Secretaría de Educación Pública bueno 
es información que nos va a estar generando 
para poderlo como se dice aterrizar y poderlo 
distribuir, desde luego que no es sencillo ni 
tarea fácil, pues son bastantes alumnos los 
que hay en el estado”.   

Para estas vacaciones de 
verano, en todo el municipio 
se han implementado diversos 
operativos para garantizar la 
seguridad e integridad física 
de los turistas y sus familias, 
explicó la alcaldesa Romina 
Chang Aguilar

Fernando y Misael Ulloa 

El municipio de Compostela tiene mucho 
que ofrecer a los turistas nacionales e 
internacionales: “En Compostela tenemos 
playa, montaña y sitios arqueológicos”, declaró 
en entrevista la presidenta municipal de 
Compostela, Romina Chang Aguilar. 

Destacó que en todo el municipio 
de Compostela, s e  h a n  i m p l e m e n t a d o 
d i ve r s o s  o p e r a t i vo s  p a r a  ga r a n t i z a r 
la seguridad e integridad física de los 
turistas y de las familias que ahí viven. 

Recalcó que además de sol y playa, 
en Compostela se puede disfrutar el 
turismo religioso  y de una gran variedad 
de eventos artísticos y culturales durante 
todo el periodo vacacional de verano. 

R o m i n a  C h a n g  A gu i l a r,  a s e ve r ó 
que hasta el  día de hoy la  capacidad 
hotelera en el municipio de Compostela 

es de casi el 90 por ciento. 
Puntualizó que ante los casos de 

dengue que se han registrado en el estado de 
Nayarit, en todo Compostela se han tomado 
las medidas de prevención que marca la 
Secretaría de Salud.

Redacción

El titular del IMSS en Nayarit, doctor José de Jesús 
Chávez Martínez, concluyó sus recorridos de 
supervisión por las 21 Unidades de Medicina 
Familiar (UMF), seis hospitales del régimen ordinario 
y una Unidad Médica de Atención Ambulatoria 
(UMAA), con los que cuenta esta representación, a fin 
de mejorar los procesos médicos y administrativos.

A dos meses de haber llegado al cargo 
como titular, expresó: “Me encuentro en una 
representación sólida, con áreas de oportunidad; 
quiero un IMSS en Nayarit con mayor calidad en 
los servicios de salud, y para ello, requerimos ser 
eficientes en los recursos que ya tenemos”. 

Señaló que, en los hospitales de Acaponeta, 
Tuxpan, Santiago, las Varas y el Hospital General 
de Zona (HGZ) No. 1, en Tepic, se constató la 
remodelación en los quirófanos, toda vez que su 
funcionamiento es de gran relevancia para que el 
personal, la población usuaria, cuenten con atención 
de calidad y con instalaciones dignas.

“Tenemos que transitar y gestionar otros 
temas de infraestructura, equipamiento, insumos 
y personal; ya comenzamos a hacer cada una de las 
acciones que, en su momento, se van a dar a conocer 
cuando sean una realidad”, anunció. 

Aseguró que, además de reforzar las áreas de 

Urgencias, principalmente en el HGZ No. 1, que tiene 
mucha demanda, se fortalecerán las plantillas de 
personal para tener los equipos completos y las 
unidades tengan la capacidad resolutiva de recibir y 
atender a cada uno de los pacientes con sus diversas 
patologías. 

Por otro lado, Chávez Martínez comprobó el 
estado que guardan los procesos en el servicio de 
consulta externa, almacén, farmacia, oficina de 
traslados, casa de máquinas, así como las distintas 
áreas sustantivas, sobre todo en materia de higiene 
y limpieza. Asimismo, dialogó con trabajadores y 
pacientes que acuden a este nosocomio a recibir 
atención médica o a realizar algún trámite 
administrativo

Al término de los recorridos en las unidades 
médicas y hospitales, sostuvo reuniones con 
integrantes de los cuerpos de gobierno de cada 
unidad para evaluar indicadores de atención, 
necesidades apremiantes, pero, sobre todo, áreas 
de oportunidad para fortalecer la mejora del 
servicio a la población derechohabiente.

El doctor añadió que, ante el temporal de 
lluvias y otros fenómenos climáticos en el estado, 
el Instituto puso en marcha acciones preventivas, 
puntualizando todas las acciones a tomar en 
cuenta antes, durante y después de una situación 
de riesgo.

El titular del Instituto en Nayarit

Culmina supervisión de unidades 
médicas y hospitales del IMSS

El doctor José de Jesús Chávez Martínez encabezó los recorridos, 
priorizando la dignificación de espacios e infraestructura hospitalaria 
para una mejor atención a la población derechohabiente
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Estudiantes de las 
preparatorias 13, 2 y 1 
decidieron aventurarse en 
el apasionante mundo de la 
ciencia y la investigación y 
experimentarán  la ciencia más 
allá de los libros y las aulas

Redacción

Este verano, estudiantes de diversas 
preparatorias de la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN) decidieron aventurarse 
en el apasionante mundo de la ciencia 
y la investigación. Ricardo Alvarado, 
Bárbara Uribe y Heidy Ávalos, de la UA 
Preparatoria No. 13, junto con Adair Pérez 
de la UA Preparatoria No. 2 y María Arias 
de la UA Preparatoria No. 1, se unieron al 
Programa Explora para experimentar la 
ciencia más allá de los libros y las aulas. 
Bajo la guía del doctor Jorge Gutiérrez 
Franco, docente investigador de la 
Unidad Académica de Ciencias Químico 
Biológicas y Farmacéuticas, los estudiantes 
participan en el proyecto Efecto del 
consumo de vitamina C en la fagocitosis. 
Este proyecto les brinda la oportunidad 
de aprender sobre biología molecular 
e  inmunología,  específicamente la 
capacidad fagocítica de las células del 
sistema inmunológico,  incluyendo 
neutrófilos y monocitos.

El doctor Gutiérrez Franco destacó que 
los estudiantes desarrollarán habilidades 
en la búsqueda de información sobre 

células y el sistema inmune, sus funciones 
y características. Además, obtendrán 
habilidades prácticas esenciales, como 
el uso de herramientas de laboratorio, 
extracción de sangre, incubación y el uso 
del microscopio. “Con ello están más cerca 
de conocer su vocación científica”, afirmó el 
investigador.

Los estudiantes coincidieron en 
que el programa ha potenciado su 
pensamiento crítico, trabajo en equipo y 
manejo instrumental. A través del análisis 
de diversas situaciones, han logrado 
comprender mejor el funcionamiento del 
cuerpo humano y su reacción a agentes 
externos e internos.

“ E s t a r  e n  u n  p r o g r a m a  d e 
investigación te motiva a encontrar 
respuestas a preguntas sobre nuestro 
cuerpo y el mundo. No tengan miedo de 
explorar y aprender; es una experiencia 
enriquecedora que contribuye a tu 
crecimiento académico y personal. Aunque 
al principio puedan surgir dudas, el 
personal docente y los compañeros siempre 
están ahí para apoyar”, expresaron los 
participantes.

El Programa Explora invita a las 
juventudes a despertar su vocación 
científica y comenzar su camino en la 
investigación, demostrando que no hay 
edad para transformar su entorno a través 
del conocimiento..

5 A 4 A

(1)$465
Costo App y Web:

TEP-GDL

(2)$364
GDL-TEP

Viaja a
Guadalajara

Y llega en 3 hrs.

*TIEMPOS TOMADOS DE TERMINAL ZAPOPAN A TEPIC *LOS TIEMPOS MOSTRADOS ESTÁN SUJE-
TOS A CONDICIONES DE TRÁFICO Y CLIMA.*(¹) PRECIO APLICA COMPRANDO TU VIAJE SENCILLO 
EN WEB O APP (²) PRECIO APLICA COMPRANDO TU VIAJE REDONDO EN WEB O APP *PRECIOS CO-
RRESPONDEN A LAS TARIFAS VIGENTES DE ADULTO *NO VÁLIDO CON OTRAS PROMOCIONES.

33 3111 8780  33 1526 6794
www.tepicplus.com 

CONOCE MÁS

Otra vez niegan amparo a Mirta Villalvazo 
por cateos y aseguramiento de inmuebles

Evitará que obtengan descuento falsificadores

Habrá credencial única para 
estudiantes en transporte público 

Playa, montaña, arqueología y espiritualidad 

Tiene Compostela una gran oferta turística 

Por calumnias 

Contrademanda 
RSPN a Johana 
López 

La excandidata a síndico 
municipal del Ayuntamiento 
de Tepic, por el partido 
Redes Sociales Progresistas, 
presentó durante la campaña 
electoral una denuncia por 
presunta misoginia y violencia 
política en razón de género en 
su contra; el Tribunal Estatal 
Electoral por unanimidad 
y tras analizar las pruebas, 
determinó que no había delito 
y archivó el expediente

Argimiro León

La denuncia interpuesta por la excandidata 
del partido Redes Sociales Progresistas a 
síndico del Ayuntamiento de Tepic, Johana 
López, en contra de Nayar Mayorquín Carrillo, 
por supuestos actos de misoginia y violencia 
política en razón de género ejercidos contra 
ella; fue desestimada por el pleno del Tribunal 
Estatal Electoral al considerar que no se 
registraron los hechos denunciados. 

En tal  sentido,  el  partido y el 
excandidato Mayorquín Carrillo tomaron 
la determinación de proceder legalmente 
en contra de esta persona que se prestó, 
dicen,  a un juego político sucio y con tintes 
electorales para desacreditar al candidato. 

“En RSPN continuaremos con el trabajo 
honesto, siendo un partido libre, plural, 
transparente y con convicción de erradicar 
todo tipo de opresión, injusticia, privilegios y 
corrupción, para lograr  un verdadero cambio 
para Nayarit”, cita el comunicado del partido 
político. 

Potencian los jóvenes su pensamiento crítico

El Programa Explora, 
una inspiración para 

futuros investigadores 

Se fomentará el talento 
artístico de los participantes

Convoca el 
CECAN a cursos 
de verano

En la Escuela Superior de 
Música el costo es de mil 200 
pesos y las disciplinas son 
instrumentales para niños y 
niñas que quieran aprender: 
viola, violín, trompeta, cello, 
saxofón, piano, guitarra clásica 
y eléctrica, percusiones, 
clarinete, flauta transversal o 
canto

Oscar Gil
 

El Gobierno del Estado, a través del Consejo Estatal 
para la Cultura y las Artes de Nayarit (CECAN), 
invita a inscribirse en los cursos de verano que 
se llevarán a cabo en diversas instituciones 
educativas.

Frida Victoria Ramos Lomas, directora de 
Promoción y Difusión del CECAN, detalló que 
dichos cursos se estarán impartiendo en la Escuela 
Superior de Música, la Escuela Estatal de Bellas 
Artes, la Escuela de Artes Bellavista y la Escuela de 
Música Siglo XXI en el municipio de Ruiz.

Precisó que la oferta académica contempla 
las disciplinas de teatro, instrumentos, canto, artes 
plásticas, danza clásica, danza folclórica y danza 
contemporánea: “Estos cursos están diseñados 
para fomentar el talento artístico de niños y 
jóvenes en distintas disciplinas, los costos por 
inscripción dependen de cada plantel, te podría 
decir que van desde los 500 pesos hasta los mil 200 
pesos por todo el curso y depende de cada plantel 
las disciplinas y las edades: se aceptan niños desde 
los cinco años de edad en la disciplina de danza y 

a partir de ahí, Artes  Plásticas, Música y Teatro a 
partir de los siete años”.

En la Escuela Superior de Música el costo es de 
mil 200 pesos y las disciplinas son instrumentales, 
qué quiere decir ésto, que es para niños o niñas 
que quieran aprender: viola, violín, trompeta, 
cello, saxofón, piano, guitarra clásica y eléctrica, 
percusiones, clarinete, flauta transversal o 
canto. La Escuela de Artes en Bellavista oferta 
las disciplinas de teatro, música, cerámica, artes 
plásticas y danza folklórica también para niños 
a partir de siete años de edad, los horarios son 
variados, es decir de 4 de la tarde a 7 de la noche, el 
único plantel que maneja turno matutino será la 
escuela de música de Ruiz.

“Así que no me resta más que invitar a 
las personas a que se acerquen a los planteles 
educativos y estos cursos de verano que se están 
impartiendo por parte del gobierno del estado 
y el Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de 
Nayarit a diferencia de otros cursos de verano pues 
estos son digamos cooperaciones o aportaciones 
simbólicas, entonces nos encantaría que la gente 
pudiera asistir del  10 al 19 de julio;  el fin de estos 
cursos están programados para el 09 de agosto del 
año en curso. Más información al 311 217 9328, o 
en el siguiente link: bit.ly/3XQJ2bO”

En Santiago Ixcuintla

Intensifican acciones 
preventivas contra 
el dengue  

“A través de perifoneo estamos 
pidiendo a los pobladores 
que saquen afuera de sus 
casas el cacharro y nosotros 
lo recogemos y lo colocamos 
en lugares donde deje de ser 
un peligro”, informó el alcalde 
Eduardo Lugo López

Fernando y Misael Ulloa 

Para evitar que se incrementen los casos de dengue 
en el municipio de Santiago Ixcuintla, desde hace 
más de un mes se intensificaron las acciones de 
descacharrización en todo el municipio, declaró 
en entrevista el presidente municipal de Santiago 
Ixcuintla,  Eduardo Lugo López. 

D e t a l l ó  q u e  l a s  c a m p a ñ a s  d e 
descacharrización se están realizando casa 
por casa: “Pero además a través de perifoneo 
estamos pidiendo a los pobladores que saquen 
afuera de sus casas el cacharro y nosotros como 
ayuntamiento lo recogemos y lo colocamos en 
lugares donde deje de ser un peligro para las 
familias santiaguenses”. 

Lugo López aseveró que en las colonias y 
barrios que se localizan cerca de arroyos que 

se localizan dentro del municipio de Santiago 
Ixcuintla, se están llevando a cabo acciones de 
fumigación constantemente:  “Afortunadamente 
contamos con el apoyo de los pobladores y esto 
es bueno para todos porque todos estamos 
conscientes de que sólo trabajando en equipo 
podremos evitar que el dengue entre a nuestros 
hogares”. 

Sin embargo, Lugo López pidió a las familias 
santiaguenses que no se confíen y eviten que el 
mosco transmisor del dengue se reproduzca en el 
interior de sus viviendas: “Porque para evitar que 
los casos de dengue se incrementen  en nuestro 
municipio debemos de trabajar en equipo y 
aprovecho este espacio para agradecer el apoyo que 
el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero nos 
ha brindado para combatir la presencia del mosco 
trasmisor de esta peligrosa enfermedad”.  

Los operativos derivaron 
de investigación de Fiscalía 
Especializada en Combate 
a la Corrupción por delitos 
de ejercicio indebido 
de funciones, tráfico de 
influencias, fraccionamiento 
ilegal de inmuebles, entre 
otros

Oscar Verdín Camacho
/relatosnayarit 

El Juzgado Tercero de Distrito en Materia 
Penal negó el amparo y protección de 
l a  j u s t i c i a  f e d e r a l  a  l a  p r e s i d e n t a 
m u n i c i p a l  c o n  l i c e n c i a  p o r  B a h í a 
de Banderas,  Mirta Iliana Villalvazo 
A m a ya ,  r e s p e c t o  a  u n a  o r d e n  d e 
cateo,  aseguramiento de  inmueble , 
inmovilización catastral y registral y 
colocación de sellos.

L a  r e s o l u c i ó n  c o n o c i d a  e s t a 
s e m a n a  a b o r d a r í a  u n  c a t e o 
a u to ri z a d o  p o r  u n j u e z  d e  C on t ro l 
a d s c r i t o  a  B a h í a  d e  B a n d e r a s  y 
m a t e r i a l i z a d o  p o r  p e r s o n a l  d e  l a 
Fiscalía General del Estado (FGE).

M i r t a  I l i a n a  c o n t a r í a  c o n  u n a 
s u s p e n s i ó n  d e f i n i t i v a  p a r a  q u e 
l o s  b i e n e s  a s e g u r a d o s  n o  s e a n 

traspasados de ninguna forma por las 
autoridades, para lo cual se le requirió 
una garantía de 59 mil 635 pesos.

Hace dos meses se informó en 
este espacio una sentencia similar, 
de negativa de amparo a Villalvazo, 
p r e s u m i b l e m e n t e  e n  c u a n t o  l o s 
primeros cateos  y  aseguramientos 
realizados en el mes de marzo.

Respecto a la demanda de amparo 
que ocupa esta nota de información, 
i n i c i a l m e n t e  fu e  a d m i t i d a  p o r  e l 
Juzgado Cuarto de Distrito, sin embargo 
la remitió al Juzgado Tercero en razón 
del conocimiento previo de este tema.

De hecho, se ha precisado que en 
ambos casos los cateos y aseguramiento 
de inmuebles derivaron de la misma 
carpeta de investigación iniciada por 
la Fiscalía Especializada en Combate 
a la Corrupción de la FGE por los 
probables delitos de ejercicio indebido 
de funciones, tráfico de influencias, 
fraccionamiento ilegal de inmuebles, 
entre otros.

Mirta Iliana también cuenta con 
diversas órdenes de aprehensión y 
podrían abrirse nuevos expedientes.

* Esta información es publicada con 
autorización de su autor. Oscar Verdín 
Camacho publica sus notas en www.
relatosnayarit.com 

“No va a tener costo, muchas 
veces cobran las credenciales 
en las escuelas y el gobernador 
no quiere que se dé  este 
tipo de situaciones” , informó 
la titular de la Secretaría de 
Movilidad, Sistiel Buhaya Lora

Óscar Gil 

De la mano de las autoridades educativas 
trabaja la Secretaría de Movilidad en el tema 
de una credencial única, que evite que quienes 
no son en realidad estudiantes obtengan 
descuentos en el transporte público, sostuvo la 
titular de la dependencia, Sistiel Buhaya Lora. 

Precisó que ante la cercanía del nuevo 
ciclo escolar se sigue avanzando  en el tema: 
“Aunque el tema es responsabilidad de la 
Secretaría de Educación Pública y de los 
SEPEN, nosotros lo que estamos haciendo 
es fungir como intermediarios para poder 
lograrlo, ya que sí se nos ha manifestado 
la situación que se presenta por parte de 
los choferes, sigue avanzando el tema, 
nosotros vamos apoyar con la operatividad, 
para que pueda difundirse y que los 
estudiantes puedan tener esta credencial 
que, lo más importante que les he dicho, no 
va a tener costo, muchas veces les cobran las 
credenciales en las escuelas y el gobernador 
no quiere que se dé  este tipo de situaciones 
ni menos que se utilice para el transporte, 
hay personas que venden las credenciales y 
ni siquiera es personal de la escuela; con esto 
el gobernador quiere cortar de tajo y apoyar 
tanto a los estudiantes como a las personas, 
a los niños que puedan tener una tarjeta que 
sea gratuita y subsidiada por gobierno del 
estado”.

A pesar de insistir sobre los tiempos en 
que podría estar circulando la credencial 

única para el transporte urbano de Tepic, 
la secretaria de Movilidad en el estado, se 
concretó a decir: “Vamos a agilizar y estamos 
programando operativamente poder tener 
esta cobertura lo más pronto posible, sin 
embargo estamos ahorita esperando porque 
es bastante el trabajo y la captura de esa 
información, son padrones y más padrones 
que la Secretaría de Educación Pública bueno 
es información que nos va a estar generando 
para poderlo como se dice aterrizar y poderlo 
distribuir, desde luego que no es sencillo ni 
tarea fácil, pues son bastantes alumnos los 
que hay en el estado”.   

Para estas vacaciones de 
verano, en todo el municipio 
se han implementado diversos 
operativos para garantizar la 
seguridad e integridad física 
de los turistas y sus familias, 
explicó la alcaldesa Romina 
Chang Aguilar

Fernando y Misael Ulloa 

El municipio de Compostela tiene mucho 
que ofrecer a los turistas nacionales e 
internacionales: “En Compostela tenemos 
playa, montaña y sitios arqueológicos”, declaró 
en entrevista la presidenta municipal de 
Compostela, Romina Chang Aguilar. 

Destacó que en todo el municipio 
de Compostela, s e  h a n  i m p l e m e n t a d o 
d i ve r s o s  o p e r a t i vo s  p a r a  ga r a n t i z a r 
la seguridad e integridad física de los 
turistas y de las familias que ahí viven. 

Recalcó que además de sol y playa, 
en Compostela se puede disfrutar el 
turismo religioso  y de una gran variedad 
de eventos artísticos y culturales durante 
todo el periodo vacacional de verano. 

R o m i n a  C h a n g  A gu i l a r,  a s e ve r ó 
que hasta el  día de hoy la  capacidad 
hotelera en el municipio de Compostela 

es de casi el 90 por ciento. 
Puntualizó que ante los casos de 

dengue que se han registrado en el estado de 
Nayarit, en todo Compostela se han tomado 
las medidas de prevención que marca la 
Secretaría de Salud.

Redacción

El titular del IMSS en Nayarit, doctor José de Jesús 
Chávez Martínez, concluyó sus recorridos de 
supervisión por las 21 Unidades de Medicina 
Familiar (UMF), seis hospitales del régimen ordinario 
y una Unidad Médica de Atención Ambulatoria 
(UMAA), con los que cuenta esta representación, a fin 
de mejorar los procesos médicos y administrativos.

A dos meses de haber llegado al cargo 
como titular, expresó: “Me encuentro en una 
representación sólida, con áreas de oportunidad; 
quiero un IMSS en Nayarit con mayor calidad en 
los servicios de salud, y para ello, requerimos ser 
eficientes en los recursos que ya tenemos”. 

Señaló que, en los hospitales de Acaponeta, 
Tuxpan, Santiago, las Varas y el Hospital General 
de Zona (HGZ) No. 1, en Tepic, se constató la 
remodelación en los quirófanos, toda vez que su 
funcionamiento es de gran relevancia para que el 
personal, la población usuaria, cuenten con atención 
de calidad y con instalaciones dignas.

“Tenemos que transitar y gestionar otros 
temas de infraestructura, equipamiento, insumos 
y personal; ya comenzamos a hacer cada una de las 
acciones que, en su momento, se van a dar a conocer 
cuando sean una realidad”, anunció. 

Aseguró que, además de reforzar las áreas de 

Urgencias, principalmente en el HGZ No. 1, que tiene 
mucha demanda, se fortalecerán las plantillas de 
personal para tener los equipos completos y las 
unidades tengan la capacidad resolutiva de recibir y 
atender a cada uno de los pacientes con sus diversas 
patologías. 

Por otro lado, Chávez Martínez comprobó el 
estado que guardan los procesos en el servicio de 
consulta externa, almacén, farmacia, oficina de 
traslados, casa de máquinas, así como las distintas 
áreas sustantivas, sobre todo en materia de higiene 
y limpieza. Asimismo, dialogó con trabajadores y 
pacientes que acuden a este nosocomio a recibir 
atención médica o a realizar algún trámite 
administrativo

Al término de los recorridos en las unidades 
médicas y hospitales, sostuvo reuniones con 
integrantes de los cuerpos de gobierno de cada 
unidad para evaluar indicadores de atención, 
necesidades apremiantes, pero, sobre todo, áreas 
de oportunidad para fortalecer la mejora del 
servicio a la población derechohabiente.

El doctor añadió que, ante el temporal de 
lluvias y otros fenómenos climáticos en el estado, 
el Instituto puso en marcha acciones preventivas, 
puntualizando todas las acciones a tomar en 
cuenta antes, durante y después de una situación 
de riesgo.

El titular del Instituto en Nayarit

Culmina supervisión de unidades 
médicas y hospitales del IMSS

El doctor José de Jesús Chávez Martínez encabezó los recorridos, 
priorizando la dignificación de espacios e infraestructura hospitalaria 
para una mejor atención a la población derechohabiente
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Necesaria para exportar a Estados Unidos 

Avanza la certificación 
del aguacate nayarita  

El secretario de Desarrollo Rural del gobierno 
estatal advierte que pronto podría consolidar 
la petición que el gobernador Navarro Quintero 
hizo en fecha reciente al embajador de Estados 
Unidos en México, Ken Salazar

En la Alameda de las Abuelas y Abuelos

Docentes permanecen en talleres

Concluye ciclo escolar 2023-2024

Toda la confianza La convocatoria esta abierta 

Llama Agricultura a participar en el 
Premio Nacional de Sanidad Animal 2024

Implementa seis especialidades

Fortalece IMSS-Bienestar atención de salud y anuncia basificación de personal

Óscar Gil 

Hay buenas noticias para los 
productores de aguacate en 
Nayarit, ya que están en proceso de 
evaluación para su certificación 
y posterior anuencia para poder 
exportar a los Estados Unidos, 
por lo menos 80 hectáreas, 
dio a conocer Camilo Salazar 
Figueroa, titular de la Secretaría 
de Desarrollo Rural de Nayarit 
(SEDER).

Precisó que de aprobarse 
dichas hectáreas, se arrojaría un 
aproximado de 753 toneladas, 
tomando en cuenta que la 
producción del 2023 fue de 8 mil 
141 hectáreas sembradas, las cuales 
alcanzaron un producción total de 
76 mil 587 toneladas, según el cierre 
de la producción agrícola 2023 que 
presenta Servicio de Información 
Agroalimentaria y Pesquera (SIAP).

“Hay 80 hectáreas que son 
candidatas a certificarse y por ahí 
estamos trabajando en ello, están 
ubicadas en la región de San 
Pedro y Santa María del Oro, para 
poder alcanzar la certificación se 
requiere que los técnicos vayan 
y vean que realmente no existe 
plaga para poder exportar el 
aguacate a los Estados Unidos; 
el temporal de lluvias juega 
un papel muy importante, ya 
que por un lado contribuye 
al crecimiento pero también 
vienen plagas, pero la humedad 
la requieren todas las plantas; 
considero que de manera general 
es más lo que beneficia que lo que 
perjudica”.

Salazar Figueroa sostuvo 
que de conc retarse  dicha 

certificación y exportación 
del aguacate a los Estados 
Unidos, hoy por hoy se estarían 
beneficiando directamente los 
productores nayaritas y no los 
llamados coyotes como venía 
ocurriendo: “Eso es lo que se 
pretende, que sea el productor 
directamente el que se beneficie 
con los precios que se logran en 
el extranjero; aún no hay fecha 
para saber los resultados sobre 
esta certificación, ahorita se 
está analizando y viendo lo del 
empaque, tenemos que cuidar 
con qué empaque vamos a apoyar 
para concretar esto que les 
platico”.

“Respecto al tema de la 
ganadería, les podría decir que 
también se está luchando para 
alcanzar la Clase A que está 
difícil pero no imposible, se 
está luchando para eso que es lo 
que quiere el señor gobernador 
para que también los ganaderos 
tengan el valor agregado a 
sus animales, así que se sigue 
trabajando en eso”.

Redacción 

La Alameda de las Abuelas 
y los Abuelos es un espacio 
del Sistema DIF Nayarit, que 
preside la doctora Beatriz 
Estrada Martínez , dedicado 
a promover la inclusión, el 
bienestar integral y el buen 
trato hacia las personas 
adultas mayores.  Esta 
estancia de día no sólo 
ofrece servicios esenciales, 
sino que se ha convertido 
en un hogar lleno de vida, 
donde cada persona se 
siente  valorada.

El señor Víctor Manuel 
Alemán Cornejo y su 

esposa, son testigos de la 
diferencia que la Alameda 
puede hacer en la vida 
de las personas. Tras sólo 
cinco meses de asistir, han 
encontrado en este lugar 
otra familia y una segunda 
casa.

“Tengo cinco meses 
viniendo aquí y mi vida 
cambió, volvimos a la vida 
cuando ingresamos a este 
lugar en donde nos tratan 
de maravilla, gracias a 
Dios que nos ha permitido 
conocer y que nos hayan 
admitido en esta estancia. 
Aquí asisten personas que 
hace cinco meses no las 
conocía y la verdad ahora 
se siente uno mal cuando 
no puede venir, sentimos 
la falta de esas amistades, 
es un lugar precioso”, 
compartió.

En este espacio, el 
DIF Nayarit ofrece una 
variedad de ser vicios 
integrales que cubren 
l a s  n e c e s i d a d e s 
fundamentales de las y 
los adultos mayores, como 
alimentación saludable, 
a t e n c i ó n  m é d i c a , 

actividades recreativas y 
educativas; ejercicio físico, 
apoyo psicológico, además 
de la socialización y crear 
lazos de amistad. 

“Muchas gracias al 
señor gobernador y a su 
señora esposa y a todo el 
personal que aquí trabaja, 
porque realmente nuestra 
vida cambió y espero que 
la de muchos que puedan 
acompañarnos a hacer 
amistad con nosotros; 
estamos aquí a sus órdenes 

muy dispuestos a recibir a 
quien quiera”, finalizó el 
señor Víctor.

La Alameda de las 
Abuelas y los Abuelos, es 
una muestra tangible del 
compromiso del Sistema 
DIF Nayarit con la creación 
de un entorno que refuerce 
la autoestima y el bienestar 
de las  y  los adultos 
mayores, asegurando que 
cada día en este espacio sea 
una oportunidad para vivir 
con calidad y dignidad.

“Los documentos escolares se 
tienen que entregar porque ya 
cursaron un periodo escolar y 
de manera gratuita”, comentó 
Myrna Manjarrez Valle

Fernando y Misael Ulloa 

Este martes 16 de julio concluyó de forma 
satisfactoria el ciclo escolar 2023-2024 en 
educación básica en Nayarit, informó la 
secretaria de Educación, Myrna Manjarrez 
Valle.  

Refirió que los profesores saldrán de 
vacaciones hasta el próximo viernes 19 de 
julio, porque en los próximos días tendrán 
que entregar la documentación a los 
alumnos egresados y asistirán a talleres. 

Aclaró que los directores de los 
planteles educativos están obligados a 
entregar la documentación oficial sin costo 
alguno: “Se les tiene que entregar porque 
ya cursaron un periodo escolar, hasta 
ahorita no tenemos queja de que en alguna 
escuela se esté cobrando por entregar los 
documentos oficiales”. 

Myrna Manjarrez Valle puntualizó 
que el artículo tercero de la Constitución 

Política de los Estados Unidos Mexicanos 
marca que las y los mexicanos deberán 
de recibir una educación laica y gratuita 
y obligatoria: “Por tal motivo en esto nos 
regimos para otorgar los documentos 
oficiales a todos los estudiantes sin costo 
alguno, la educación es gratuita”. 

Refuerza el DIF la 
autoestima y bienestar 
de los adultos mayores 

“Tengo cinco meses viniendo aquí y mi 
vida cambió, volvimos a la vida cuando 
ingresamos a este lugar en donde nos 
tratan de maravilla”, dijo el señor Víctor 
Manuel Alemán Cornejo

El alcalde electo de 
Compostela dijo que se trata 
de ciudadanos respetables 
y honorables que, con 
su trabajo,  ayudarán a 
mejorar las condiciones de 
todo el municipio. Con su 
conocimiento y dedicación se 
asegura que se avance hacia 
un futuro próspero

Argimiro León

Cumpliendo con su compromiso de campaña 
con la  comunidad de Compostela ,  e l 
p r e s i d e n t e  e l e c t o  G u s t avo  Ay ó n  h a 
presentado este mes de julio a dos nuevas 
directoras y a la propuesta para contralor 
municipal  que formarán parte  de su 
equipo de trabajo en el Ayuntamiento de 
Compostela.

Ana Cecilia Díaz Ponce ha sido nombrada 
directora de Arte, Educación y Cultura, en 
tanto que Sugey Esmeralda Padilla Ibarría 

asumirá el cargo de directora de Catastro 
e Impuesto Predial, Gustavo Alonso Verdín 
Ulloa, ha sido propuesto como Contralor 
Municipal.

Durante la presentación, Gustavo Ayón 
destacó que estos nombramientos cumplen 
con el perfil y la experiencia necesarios 
para cubrir los puestos, garantizando 
así un gobierno municipal eficiente y 
comprometido con el bienestar de la 
ciudadanía.

“Se trata de ciudadanos respetables 
y honorables que, con su trabajo, me 
ayudarán a mejorar las condiciones de 
todo el municipio”, afirmó Ayón. “Con su 
conocimiento y dedicación, aseguraremos 
que Compostela avance hacia un futuro 
próspero, donde la transparencia y la 
participación ciudadana sean pilares 
fundamentales de nuestra administración.”

Estos nombramientos son los primeros 
de una serie de designaciones que el 
presidente electo irá anunciando en las 
próximas semanas, conformando un equipo 
de trabajo comprometido con los valores y 
objetivos de su gobierno.

A través del Senasica se 
invita a instituciones afines 
al sector pecuario a postular 
candidatos que por su labor 
cuenten con los méritos para 
obtener la distinción

Redacción 

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural 
convoca a instituciones oficiales y privadas a 
postular a candidatos al “Premio Nacional de 
Sanidad Animal 2024”, el cual se otorga al médico 
veterinario zootecnista que destaque por su 
trabajo en la prevención, control y erradicación 
de las enfermedades y plagas de los animales en 
México.

A través del aviso, publicado en el Diario 
Oficial de la Federación (DOF), el Servicio Nacional 
de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria 
(Senasica) invita a instituciones académicas, 
de investigación o promoción de actividades 
pecuarias; de colegios de profesionales, cámaras de 
industrias relacionadas con la actividad pecuaria 
y asociaciones de especialistas o productores 
a postular a candidatos que cumplan con los 
requisitos y sus méritos sean comprobables.

En el documento se precisa que los 
participantes deberán contar con el título de 
médico veterinario zootecnista, ser de nacionalidad 
mexicana y poseer méritos en materia de salud 
animal, por lo cual toda propuesta deberá expresar 
los méritos del candidato que avalen su trayectoria 
y ser susceptibles de verificación.

Toda propuesta deberá expresar los méritos 
del candidato que avalen su trayectoria y ser 
susceptibles de verificación.

Es requisito que la propuesta se dirija, en 
sobre cerrado, al titular de la Dirección General de 
Salud Animal, a más tardar el 6 de septiembre 
de 2024, y deberá entregarse en la Dirección 
General de Salud Animal, ubicada en Avenida de 

los Insurgentes Sur No. 489, P-10, Col. Hipódromo, 
alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06100, Ciudad de 
México, de lunes a viernes de 9:00 horas a 18:00 
horas.

Es importante que el sobre contenga la 
leyenda “Premio Nacional de Sanidad Animal 
2024”.

En el caso de las propuestas remitidas por 
correo certificado a través del Servicio Postal 
Mexicano, se aceptarán aquellas en las que, 
pese a su recepción extemporánea, la fecha 
del matasellos coincida con el límite de la 
convocatoria.

El premio para el ganador que dictamine el 
jurado constará de una medalla y un estímulo 
económico, así como un reconocimiento firmado 
por el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural.

En el documento se especifica que el jurado 
calificador será presidido por el titular de la 
Secretaría de Agricultura o a quien él designe, 
además de un secretario y 15 vocales, quienes 
deben ser representantes de instituciones 
destacadas en la materia.

El acto de premiación tendrá verificativo en 
la Ciudad de México, el 9 de octubre del presente 
año, en las oficinas de la Dirección General de 
Salud Animal del Senasica, ubicada en Avenida de 
los Insurgentes Sur No. 489, P-10, Col. Hipódromo, 
Alcaldía Cuauhtémoc, C.P. 06100, Ciudad de 
México.

IMSS-Bienestar fortalece atención de salud, implementa 
especialidades esenciales y anuncia basificación de personal a 
partir del 1 de agosto

NotiPress

El programa IMSS-Bienestar, bajo la dirección de Zoé 
Robledo, reportó avances en el  fortalecimiento del 
sistema de salud en México. En un esfuerzo por mejorar 
la atención médica y la prevención, el programa ha 
implementado seis especialidades esenciales en todos 
los hospitales:  cirugía, anestesia, pediatría, gineco-
obstetricia, medicina interna y urgencias. Este enfoque 

integral busca asegurar que cada hospital esté equipado 
para atender las necesidades básicas de la población.

De igual forma, el  programa “La Clínica es 
Nuestra” ha extendido su alcance a 27 entidades, explicó 
Robledo en conferencia matutina del 16 de julio de 2024. 
De esta manera, abarca 2 mil 21 municipios y 8 mil 809 
localidades, con un total de 11 mil 808 centros de salud y 
514 sedes de entrega. Desde su implementación, se han 
realizado 20 mil 701 operaciones con una inversión de 

mil 866 millones de pesos.
Además de la ampliación de servicios, el  IMSS-

Bienestar ha avanzado en la basificación del personal. 
Hasta la fecha, se han basificado 7 mil 123 empleados, con 
un total de 19 mil 57 trabajadores ya basificados. Un total 
de 11 mil 934 empleados adicionales serán basificados a 
partir del 1 de agosto, asegurando estabilidad laboral y 
mejorando las condiciones de trabajo en el sector salud.

En paralelo, se ha lanzado una convocatoria para 
personal de enfermería, con un registro de aspirantes 

abierto del 8 al 22 de julio. Hasta ahora, 18 mil 315 
postulantes han mostrado interés en cubrir las 3 mil 646 
vacantes disponibles para 2 mil 360 unidades de salud. 
Este proceso de selección busca reforzar el personal 
de enfermería, esencial para la operación diaria de los 
centros de salud y hospitales.

Zoé Robledo enfatizó la importancia de estos 
avances, destacando que “el fortalecimiento de 
la atención médica y la prevención son  pilares 
fundamentales del IMSS-Bienestar”.

Presenta Gustavo Ayón 
nuevos funcionarios 
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NotiPress

La  cobertura mundial de 
inmunización infantil   se 
enfrentó a un estancamiento 
preocupante en el  2023, 
según los datos recientes 
de la  Organización Mundial 
de la Salud (OMS)  y  UNICEF. 
Comparado con los niveles 
previos a la pandemia del 
2019,   más de 2 millones 
700 mil niños carecen de 
vacunas suficientes o están 
completamente desprotegidos.

Por ello, las más recientes 
e s t i m a c i o n e s  r e v e l a r o n 
que la  cobertura nacional 
de inmunización,  c rucial 
para proteger contra 14 
enfermedades, refleja una 
t e n d e n c i a  a l a r m a n t e  d e 
estancamiento.  “Cerrar la 
brecha de inmunización 
r e q u i e r e  u n  e s f u e r z o 
mundial”, indicó  Catherine 
Russell, directora ejecutiva 
d e   U N I C E F,  y  s e ñ a l ó  l a 
urgencia de una  inversión en 
atención primaria de salud y 
fortalecimiento de los sistemas 
sanitarios locales.

En el 2023, la  vacuna 
contra la difteria, el tétanos y 
la tos ferina (DTP), se mantuvo 
en un 84%, con 14 millones 
500 mil niños sin recibir ni 
siquiera una dosis. La mayoría 
de estos niños viven en zonas 
conflictivas y vulnerables, 
donde las interrupciones 
d e  s e r v i c i o s  d e  s a l u d 
complican aún más el acceso 
a vacunas vitales.

Además,  6 millones 500 
mil niños no completaron el 
ciclo de vacunación contra DTP, 
esencial para una protección 
efectiva desde la infancia 
temprana. Estas cifras se 

encuentran estancadas desde 
el 2022 y  reflejan desafíos 
persistentes como la logística, 
la reticencia a vacunas y 
desigualdades en el acceso.

L o s  d a t o s  t a m b i é n 
subrayan un estancamiento 
en las tasas de  vacunación 
contra el sarampión, dejando 
a casi  35 millones de niños 
vulnerables  en 2023. Aunque 
algunas regiones vieron 
avances, la falta de cobertura 
adecuada en muchas áreas 
causó brotes significativos en los 
últimos cinco años, afectando 
desproporcionadamente a los 
más vulnerables.

No obstante, la cobertura 
de la vacuna contra el virus del 
papiloma humano  (VPH), la 
meningitis, el neumococo, la 
poliomielitis  y la  enfermedad 
por rotavirus, sigue ampliando 
la cobertura de protección, en 57 
países que reciben apoyo de Gavi, 
la Alianza para las Vacunas.

De la misma forma, 
la vacunación en las niñas 
a d o l e s c e n t e s  m e j o r ó , 
especialmente en los países 
apoyados por  Gavi, y alcanzó 
un 27% global en 2023. Sin 
embargo,  aún no se alcanza el 
objetivo del 90% necesario para 

eliminar el cáncer de cuello 
uterino como problema de salud 
pública. “La vacuna contra el 
VPH es una de las vacunas más 
eficaces de la cartera de Gavi y es 
increíblemente alentador que 
ahora esté llegando a más niñas 
que nunca”, indicó Sania Nishtar, 
doctora y directora ejecutiva 
de Gavi.

A pesar de los avances, 
una  encuesta de UNICEF, 
realizada a más de 400 mil 
usuarios de la plataforma digital 
de UNICEF para jóvenes, reveló 
que más del 75% de los jóvenes 
desconoce o no está seguro 
sobre el VPH. Esta información 
destaca la urgencia de mejorar la 
educación y la accesibilidad a las 
vacunas.

P a r a  c u m p l i r  c o n 
los objetivos de la  Agenda 
d e  I n m u n i z a c i ó n  2 0 3 0 , 
la  Organización Mundial de 
la Salud (OMS)  sostiene que 
se requieren acciones locales 
y  g l o b a l e s  c o o r d i n a d a s . 
Asimismo, el  Consejo de la 
Alianza IA2030  solicitó una 
mayor inversión en innovación 
y colaboración, para  fortalecer 
programas de salud primaria y 
alcanzar una cobertura universal 
de vacunación.

NotiPress

La  industria panificadora 
en México enfrenta un 
panorama complejo marcado 
por la violencia, el aumento 
de los costos logísticos y la 
disminución del consumo 
de productos panificados. 
En conferencia de prensa, 
con acceso para el equipo 
de NotiPress, la Asociación 
Nacional de Proveedores 
Profesionales de la Industria 
del Pan, Repostería y Similares 
(ANPROPAN) alertó sobre 
el incremento en los robos de 
equipo pesado, especialmente 
tractocamiones, lo que ha 
generado un aumento en los 
costos logísticos para el sector.

S e gú n  d a t o s  d e  l a 
Asociación Mexicana de 
Instituciones de Seguros 
(AMIS), a mayo de 2024, el robo 
a tractocamiones aumentó un 
11.6 %. Esto en comparación 
con el mismo período de 2023, 
con un total de 4,236 unidades 
aseguradas robadas.

A m a d o r  M é n d e z , 
presidente de la ANPROPAN, 
señaló que el  aumento en 
los robos se traduce en una 
mayor siniestralidad, lo que 
a su vez incrementa el costo 
de los seguros. A esto se suma 

la escasez de transportistas, 
esto ha generado un aumento 
general en los costos logísticos 
para la industria panificadora.

M é n d e z  t a m b i é n 
destacó que la violencia 
no se limita al robo de 
camiones, sino que también 
afecta a las  embarcaciones 
de transporte de insumos. 
El aumento en el tiempo de 
entrega de contenedores 
a otros países también ha 
provocado un aumento en los 
precios logísticos.

D i s m i n u c i ó n  d e l 
consumo de panificados

Actualmente, 
la  industria panificadora 
enfrenta un desafío adicional: 
la disminución del consumo 
de productos panificados. 
En los últimos 25 años, se ha 

observado una  reducción 
del 10% en el consumo de 
pan, según datos de MH 
Consultores.

Mario Alberto Hernández, 
director de MH Consultores, 
apunta en entrevista exclusiva 
para NotiPress, los jóvenes 
son el principal grupo que ha 
disminuido su consumo de 
panificados. Entre las razones 
se encuentran la búsqueda de 
productos con mayor aporte 
nutricional y la tendencia hacia 
productos bajos en gluten.

Ante la 17° edición de 
Mexipan, la ANPROPAN busca 
incentivar la creación de 
productos  enfocados en las 
necesidades de las nuevas 
generaciones,  impulsando 
la inocuidad y la salud de los 
alimentos.

LAS BECAS EN PUERTA

La  p r e s i d e n t a  e l e c t a ,  C l a u d i a 
Sheinbaum, implementará una de sus 
principales promesas de campaña: 

la  Beca Universal  para estudiantes de 
educación básica.  Este programa tiene 
como objetivo ampliar el acceso a recursos 
educativos y evitar la deserción escolar, 
brindando apoyo económico a millones de 
estudiantes en todo el país.

C l a u d i a  S h e i n b a u m  a n u n c i ó  q u e 
e l  p r o g r a m a ,  d e n o m i n a d o  M i  B e c a 
para Empezar,  comenzará en 2025. Este 

p r o g r a m a  s e  e n f o c a r á  i n i c i a l m e n t e 
e n  e s t u d i a n t e s  d e  s e c u n d a r i a  y, 
posteriormente ,  se  ampliará a  los  de 
primaria y preescolar.

La presidenta electa espera replicar el 
éxito de su gestión como jefa de Gobierno 
de la Ciudad de México, donde se otorgaron 
becas a estudiantes de educación básica 
para apoyar la compra de útiles escolares y 
uniformes.

ATENCIÓN MÉDICA A ZONAS DE 
DIFÍCIL ACCESO 

Por otra parte. ,  el Gobierno del Estado 
de Nayarit -a través de la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana-, brindó 
atención médica a través de las “Jornadas 
Médicas de Atención de Primer Contacto en 
Lugares de Difícil Acceso”.   Los trabajos se 
implementaron en la localidad de San Rafael, 
en el municipio de Del Nayar, mediante la 
Unidad Médica Táctica de la Policía Estatal 
y Bomberos de Nayarit en colaboración con 
personal del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) Bienestar y la Secretaría de Marina.

S e  o f r e c i e r o n  2 2 1  s e r v i c i o s 
hospitalarios, 70 tomas de signos vitales, 
32 consultas odontológicas, 24 consultas 
generales, 18 cortes de pelo, 10 vacunas 
de COVID, 10 consultas de ginecología, 8 
papanicolaou, 7 consultas de psicología, 4 
enfermedades respiratorias, 2 detecciones 
de pacientes, 1 visita domiciliaria, 1 labor 
social, 1 nebulización y 1 vacuna de tétanos.

E s t á s  t a r e a s  s e  e j e c u t a n  c o n  e l 
f i r m e  o b j e t i vo  d e  a t e n d e r  a  p e r s o n a s 

que radican en zonas de difícil  acceso 
y  p r o p o r c i o n a r  s e r v i c i o s  m é d i c o s  d e 
calidad en toda la extensión del territorio 
nayarita.

HAY CONFIANZA EN LOS 
TRABAJADORES 

Sigue comentándose que este  lunes , 
el  gobernador Miguel  Ángel  Navarro 
Quintero, encabezó la reunión denominada, 
“Recuperación de saldos históricos e inicio 
de consultas con el FAN, el bienestar del 
futuro lo construimos hoy”, con la presencia 
del presidente de la Comisión Nacional del 
Sistema de Ahorro para el Retiro (CONSAR) 
Julio César Cervantes Parra, así como del 
director general de Afore XXI Banorte, David 
Razú Aznar.

Aquí, secretario de Administración y 
Finanzas, Julio César López Ruelas, destacó 
que la situación que prevalecía antes de 
la nueva Ley de Fondo de Pensiones, los 
recursos eran administrados como una 
bolsa donde se captaban las aportaciones 
del patrón y los trabajadores y nadie sabía 
cuánto era lo que tenía, de tal forma que el 
dinero fue desapareciendo al utilizarse para 
pagar la pensión de los trabajadores que se 
iban jubilando y pensionando. 

Se puso en riesgo la capacidad del 
estado para cubrir  la  pensión de los 
propios trabajadores y   fue necesario que 
el gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero pusiera en marcha este 
nuevo sistema que garantiza que todos los 
trabajadores en el futuro, puedan ejercer 

su derecho a una pensión digna, abundó el 
funcionario.

EXPLICACIÓN DETALLADA
En tanto,  la  presidenta del  Fondo de 
A h o r ro  N aya r i t ,  ( FA N )  M a r i b e l  L a r e s 
Coronado,  explicó puntualmente,  cómo 
es  esta  nueva forma de dar  seguridad 
para las y los nayaritas en sus ahorros,  y 
desglosó que ahora cada trabajador sabe 
c u á n to  t i e n e  d e  a h o r ro,  q u é  c a n t i d a d 
de ganancia obtuvo al  momento de la 
consulta y muchos otros beneficios más, 
que anteriormente eran desconocidos para 
la base laboral gubernamental.

Cervantes Parra por su parte, reconoció 
la visión y estrategia del doctor Navarro 
Quintero,  por mantener una búsqueda 
permanente de transparencia, honestidad 
y  s u s t e n t a b i l i d a d  p a r a  q u e  l a s  y  l o s 
trabajadores que se retiren en próximos 
años,  puedan hacerlo con tranquilidad 
absoluta y el respaldo firme de sus ahorros 
que les ayudarán a transitar en una etapa 
de vida ya sin presión laboral.

NAVARRO AMPLÍA LOS BENEFICIOS 
EL ejecutivo estatal, Miguel Ángel Navarro, se 
congratuló de haber dado este importante 
paso para la burocracia: “Vamos en una ruta 
de consolidación. Pronto, muy pronto, porque 
ya firmamos lo que teníamos que hacer, ya 
pronto, habrán de entrar los primeros 400 
millones de pesos a ese fondo, a ese fondo; 
400 millones de pesos que son intocables, que 
son intocables, porque a los muchachos en el 
futuro hay que dejarles también márgenes para 
que vivan”.

Expuso que no quiere ser el Gobernador 
que no heredó patrimonio, pero sí heredó 
deudas. 

“Quiero ser el  Gobernador   que fue 
consecuente a la exigencia que teníamos; 
sé que nos queda mucho por recorrer, pero 
tengo mucha fe y mucha confianza porque 
esa nunca la pierdo,  en que habremos 
de seguir avanzando, por tener como lo 
hemos dicho, un estado que nos representa 
orgullo,  un estado que nos representa 
honor,  un estado que nos representa 
dignidad, y el año que entra, un estado 
que nos significa pasión. Un estado que 
tiene mucho por c recer,  tanto como la 
emoción, el coraje y la pasión que tengamos 
nosotros”.

VEREMOS Y DIREMOS.

El alza de costos logísticos afecta

Crisis en la industria panificadora: 
robos, violencia y poco consumo

Industria panificadora enfrenta un panorama complejo marcado 
por la violencia, el aumento de costos logísticos y una notable 
disminución en el consumo de pan

Reforzará el sistema de salud 

Convenio con Cuba sumará 2 
mil 700 médicos más a México
La meta es cubrir 3 mil 646 vacantes en los estados afiliados

En el 2023

Revela la OMS que se estancó 
la inmunización infantil

El estancamiento global en la inmunización infantil dejó a millones 
de niños sin vacunas en el 2023 y la OMS y UNICEF alertó sobre la 
situación

Para reducir esperas

Promueve Estados Unidos uso de 
biometría facial en frontera sur 
Estados Unidos implementa biometría facial en la frontera sur para 
reducir tiempos de espera y promueve permisos en línea y consultas 
anticipadas

Desarrollo para 
Bahía de Banderas

FORTALEZA
Hay una gran fortaleza en el actual 
municipio de Bahía de Banderas. Reflejada 
en la solidez de su gran desarrollo turístico. 
En el crecimiento de su economía. En 
el establecimiento de nuevos centros 
comerciales,  empresas constructoras, 
inmobiliarias y prestadoras de servicios. En 
instituciones de servicios financieros. Con 
equipamiento educativo de todos los niveles, 
en constante consolidación y crecimiento.

P e ro  a d e m á s  c o n ve n i e n t e m e n t e 
reforzada por el presidente electo Héctor 
Santana. En su trato directo, afable y 
amistoso, con la actual presidenta municipal 
Lía Castro Díaz de León, con quien ha 
acordado una transición tersa del poder. Al 
haber hecho ya hace algunas semanas, la 
presentación de su equipo de transición, para 
recibir la administración pública en orden y 
funcionando bien.

Teniendo un trato abierto y cercano con 
todos los sectores que configuran la base 
social del municipio. Hombres y mujeres de 
trabajo y con aspiraciones de superación.

Hoteleros y prestadores de servicios 
turísticos.

Ejidatarios, pequeños propietarios, 
fruticultores, ganaderos.

Con la juventud estudiosa y deportista.
Especialmente con respeto y apoyo a las 

mujeres de diferentes edades.
Tomando en cuenta a colonos y a todas las 

zonas urbanas.
Atendiendo a los habitantes de las zonas 

rurales.
En buenos términos con las Cámaras 

de Comercio y Servicios existentes en el 
municipio.

Cerrando incluso con armonía con 
quienes compitieron con él, el ciclo de una 
intensa campaña electoral.

DINAMISMO
Puerto Vallarta y Bahía de Banderas, unen sus 
esfuerzos para temas que les son comunes. 
Esta es la visión que dieron Héctor Javier 
Santana García y Luis Munguía, presidente 
electo de Puerto Vallarta, Jalisco, al reunirse 
a dialogar sobre las opciones a realizar en 
común, en beneficio de sus respectivos 
municipios. El encuentro sucedió en Bucerías, 
Bahía de Banderas, en el evento PVBB Consejo 
Coordinador de Puerto Vallarta y Bahía de 
Banderas. Bajo el lema: “Por una cultura 
empresarial socialmente responsable”.

LOS TEMAS COMUNES
Los temas donde coincidieron ambos 
presidentes electos, fueron.

Desarrollo urbano.
Conectividad.
Turismo.
Seguridad.
Bienestar social.
Salud.
Y Educación.
Teniendo como marco, el brindarles 

certeza a los ciudadanos de ambos 
municipios.  Temas todos,  que están 
muy ligados a lo que en breve serán sus 
correspondientes Planes Municipales de 
Desarrollo.

AGENDA INTERMUNICIPAL
Esta vecindad, el compartir el mismo espacio 
geográfico de sol y playas, las mismas vías de 
comunicación, como un enorme desarrollo 
turístico de ambos municipios. Es claro, que 
llevará a ambos alcaldes electos, a partir 
del día 17 de septiembre, a ir manejando 
cada uno en su despacho, una real “Agenda 
Intermunicipal”. Que será en bien de las 
economías y el desarrollo de esos dos polos 
turísticos de nivel local, regional, nacional e 
internacional.

Desarrollo y conectividad, que llegará 
con la puesta en marcha al 100% de la 
autopista Compostela-Bahía de Banderas-
Puerto Vallarta. Así como la Tepic-Compostela, 
que unirá los aeropuertos de Tepic y el de 
Puerto Vallarta.

EL INTERÉS
Las ciencias jurídicas señalan, que el 
interés es la base de la acción. Es lo que 
pone en movimiento a un proceso y a un 
procedimiento. En este encuentro ambos 
ejecutivos electos, mostraron que tienen 
causas y cosas en común, en bien de sus dos 
municipios.

Mostrando disposición para trabajar en 
común una agenda de beneficio mutuo para 
Bahía de Banderas y Puerto Vallarta. Interés, 
para acercarse, dialogar y coordinarse en 
asuntos que les sean comunes. Voluntad para 
construir una región, que eso es ya esa zona, 
una auténtica región turística nacional e 
internacional. Con mayores posibilidades de 
entendimiento y de trabajo conjunto. Logrando 
con ello en la realidad que ambos municipios 
tienen, una Metrópoli turística de impacto 
internacional en el corto, mediano y largo plazo.

Merece especial mención en la 
información y comunicación a medios, Ciola 
Edith Arévalos, quien gentilmente, ha estado en 
un contacto permanente y eficiente con todos 
los medios de comunicación de Puerto Vallarta, 
Bahía de Banderas y de Tepic. Se le reconoce su 
don de gentes y profesionalismo.

La presidenta Claudia 
por la educación

—-Cumple compromisos de campaña
—-Llevan medicina  a los más lejanos sitios
—-En Nayarit, protección a trabajadores va en serio

NotiPress

La frontera sur de Estados Unidos comenzó 
a promover el  uso de la biometría facial 
para reducir los tiempos de espera  durante 
el verano. Esto es debido a que la  Oficina 
de Operaciones de Campo de la Oficina de 
Aduanas y Protección Fronteriza (CBP),  en 
el Puerto de  Entrada de Laredo  se observó 
un aumento significativo en el número de 
viajeros internacionales.

Alberto Flores, director del puerto de 
entrada de Laredo, destacó la preparación 
de la  CBP  para asistir al viajero durante la 
temporada alta y, destacó la apertura temporal 
de una instalación de procesamiento de la I-94 
en el Outlet Shoppes de Laredo.

En ese sentido, Flores recomendó el uso de 
la aplicación CBP One para obtener permisos 
turísticos con anticipación y consultar los 
tiempos de espera  del  flujo de tráfico en la 
frontera. Así es, a partir del 13 de julio y hasta 
el 24 de agosto, el puerto de Entrada de Laredo 
implementará varias medidas para mejorar la 
experiencia de los viajeros.

Las medidas incluyen el uso de permisos 
electrónicos para turistas y una instalación 
de procesamiento I-94 satelital, ubicada en la 
planta baja de Outlet Shoppes of Laredo. La 
misma tendrá un horario de atención será 
desde las  10 am hasta las 6 pm de lunes a 
sábado, y de 11 am a 7 pm los domingos.

T a m b i é n ,   l o s  c i u d a d a n o s 
e s t a d o u n i d e n s e s  d e b e r á n  l l e va r  l a 
documentación que cumpla con los requisitos 
de la Iniciativa de Viajes del Hemisferio 
Occidental (WHTI). Es por ello, los documentos 
válidos son: pasaporte estadounidense 
válido, una tarjeta del Programa de Viajeros 
Confiables, una licencia de conducir mejorada 
o una tarjeta tribal mejorada.

De la misma forma,  al   ingresar 
nuevamente a los Estados Unidos y se deberá 
estar preparado para presentar un documento 
que cumpla con los requisitos de la WHTI. Po 
otra parte, la CBP indicó cualquier ciudadano 
no estadounidense que intente ingresar 
a Estados Unidos sin la documentación 
adecuada será expulsado o deportado.

Además, recomendaron declarar todo 
artículos agrícolas, licores y monedas que 
superen los 10 mil dólares para evitar 
retrasos adicionales. Para reducir los tiempos 
de espera, la  CBP  cuenta con el  sistema de 
biometría facial y la aplicación CBP One, un 
portal único para aplicaciones y servicios 
móviles de la CBP, donde los viajeros pueden 
controlar los tiempos de espera en la frontera

Guerrero, Oaxaca y Chiapas lideran en 
recepción de apoyo social e infraestructura: 
AMLO

Según AMLO, por décadas el sureste no 
recibió una proporción justa del presupuesto 
nacional

Guerrero, Oaxaca y Chiapas lideran en 
apoyo social y desarrollo ferroviario, buscando 
equilibrar el desarrollo regional y reducir la 

pobreza
Guerrero, Oaxaca y Chiapas  se han 

convertido en los principales beneficiarios 
de  programas de apoyo social y obras de 
infraestructura en México, de acuerdo con 
el presidente Andrés Manuel López Obrador 
(AMLO). Estos estados, históricamente 
rezagados en términos de desarrollo, están 
viendo un cambio de cara a las iniciativas 
gubernamentales que buscan  equilibrar el 
desarrollo regional y corregir desigualdades 
históricas.

López Obrador subrayó, el sureste del 
país siempre ha sido una región productora 
clave, especialmente en términos de ingresos 
petroleros. No obstante, según AMLO, por 
décadas no recibió una proporción justa 
del presupuesto nacional. «Ahora hay un 
equilibrio de desarrollo horizontal», aseguró 
el presidente, destacando que es obligación del 
Estado intervenir para evitar que el progreso 
se concentre en unas pocas áreas  mientras 
otras permanecen en la pobreza y el abandono.

Este equilibrio se ha logrado a través 
de  programas del Bienestar  y una serie 
de obras de infraestructura que han sido 
implementadas en el sureste. Entre estos 
programas, se han visto mejoras significativas 
en la  reducción de la pobreza, algo que 
AMLO destacó como un logro crucial de su 
administración. “Disminuyó la pobreza en el 
sureste”, afirmó, subrayando la importancia 
de mantener estas políticas de desarrollo para 
beneficiar a todo el país.

Además de los programas de apoyo 
social, el  desarrollo ferroviario ha sido 
una pieza central  en la estrategia de 
infraestructura.  Claudia Sheinbaum, 
presidenta electa comprometida con la 
continuación y expansión de estos proyectos, 
ha prometido  construir un tren de carga 
utilizando el Tren Maya, así como finalizar 
la Línea K, que se extenderá desde Tuxtepec 
hasta Guatemala. También se prevé la 
construcción y puesta en funcionamiento 
de un tren de pasajeros que  conectará 
Veracruz con la Ciudad de México, entre 
otros proyectos.

Estos proyectos ferroviarios mejorarán 
la conectividad y el transporte en la región, 
así como abrirán numerosas oportunidades 
de empleo. “Los trenes ayudarán a abrir 
muchos frentes, mediante empleo”, señaló 
López Obrador, enfatizando el  impacto 
positivo en la economía local y nacional.

AMLO también menciona la atención a 
los trenes hacia el norte del país, aunque los 
detalles específicos de estos proyectos aún 
están por definirse. No obstante, la iniciativa 
busca el desarrollo integral y equitativo de 
todas las regiones de México.

El enfoque en el sureste y las promesas 
de expansión ferroviaria son parte de una 
estrategia más amplia para asegurar que el 
crecimiento económico y el progreso social 
se distribuyan de manera más equitativa a 
lo largo del país.

Redacción 

El presidente Andrés Manuel López Obrador 
dio a conocer la firma del convenio con Cuba 
en materia de salud a fin de sumar 2 mil 700 
médicas y médicos especialistas al sistema 
de salud pública de México, sobre todo en las 
comunidades más apartadas.

“Considero que vamos bien. Agradecer 
mucho —reiterarlo— el apoyo del pueblo y del 

gobierno de Cuba porque nos están ayudando, 
enviándonos médicos especialistas”, expresó en 
conferencia de prensa matutina.

Además de las y los 950 médicos 
especialistas que ya laboran en 23 estados del 
país, este acuerdo fortalecerá la operación de 282 
hospitales básicos, comunitarios e integrales 
ubicados en zonas rurales o de alta marginación, 
informó el director general del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo 
Aburto.

Los trabajadores de la salud incorporados 
cubrirán especialidades troncales, entre 
ellas, medicina interna, pediatría y medicina 
de urgencias. De este modo,  la plantilla 
laboral subirá de cuatro médicas y médicos 
a un promedio de 12 en los hospitales 
prioritarios, donde ahora podrán llevarse a 
cabo intervenciones quirúrgicas con personal 
completo.

A fin de revertir el déficit de médicas y 
médicos generales y especialistas en el país, 
el Gobierno de México impulsa diversas 
convocatorias de contratación, que han derivado 
en el reclutamiento de 7 mil nuevos trabajadores 
de la salud en los tres niveles de atención.

“Nos hemos enfocado a que tengan la 
suficiente plantilla de médicas y médicos 
especialistas para que entonces los servicios que 
se ofrecen, los que espera la población recibir, 
puedan llevarse a cabo”, expuso el titular del 
IMSS.

Como parte del  plan de reforzamiento 
en casi 12 mil centros de salud del país se han 
contratado más de 2 mil 800 médicas y médicos 

generales, quienes garantizan servicio de lunes 
a domingo.

El funcionario también presentó los 
resultados del proceso de basificación de 19 mil 
57 trabajadores de la salud contratados durante 
la emergencia por COVID-19 a través del entonces 
Instituto de Salud para el Bienestar (INSABI). A 
la fecha hay 7 mil 123 basificados de la Ciudad 
de México y Guerrero, mientras que 11 mil 934 
accederán a este instrumento de certeza laboral 
a partir del 1 de agosto de 2024.

En cada estado restante, mencionó, se 
realizará la recepción y revisión de documentos, 
por lo que llamó a las y los aspirantes a estar 
pendientes de las fechas y eventos programados 
con este propósito.

En el informe quincenal de salud, el director 
general de IMSS puntualizó que  continúa 
abierta la convocatoria de contratación de 
personal auxiliar de enfermería y de enfermería 
de atención clínica en el portal  https://
profesionalesdelasalud.imssbienestar.gob.mx.

La meta es cubrir 3 mil 646 vacantes en 27 
estados:  Baja California, Baja California Sur, 
Campeche, Chiapas, Chihuahua, Ciudad de 
México, Coahuila, Colima, Durango, Estado de 
México, Guerrero, Hidalgo, Michoacán, Morelos, 
Nayarit, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, San Luis 
Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, 
Tlaxcala, Veracruz, Yucatán y Zacatecas.

El jefe del Ejecutivo sostuvo que “estamos 
ocupados en establecer un sistema de salud 
en beneficio de todos los mexicanos, que es 
una prioridad, es algo que nos está llevando 
a una entrega total para concluir con este 
compromiso de que funcionen bien los 
centros de salud, los hospitales, que no falten 
los medicamentos, que no falten los médicos 
generales, especialistas, que tengamos un 
sistema de salud de primera, como lo merece el 
pueblo de México”.

Al respecto, recordó que el Plan de Salud 
IMSS Bienestar atiende prioritariamente a las 
personas sin seguridad social, es decir, que no 
son derechohabientes del Seguro Social en su 
régimen ordinario o del Instituto de Seguridad 
y Servicios Sociales de los Trabajadores del 
Estado (ISSSTE).

“Estamos hablando de la mitad de la 
población y, en términos generales, se trata de 
la gente con menos recursos económicos, la 
gente más pobre. Entonces, se está avanzando 
en eso”, subrayó.

Asistieron al informe: el subsecretario de 
Prevención y Promoción a la Salud, Ruy López 
Ridaura y el titular de la Comisión Federal 
para la Protección contra Riesgos Sanitarios 
(COFEPRIS), Alejandro Ernesto Svarch Pérez.

Información sospechosa 
** No sé si por ingenuo, o cómplice, el alcalde de Tecuala, GABINO 
JIMÉNEZ HUERTA, declaró que en todo el municipio hay una patrulla 
para casi 40 mi habitantes y 40 poblados, y sólo 60 policías   

Pues el día de ayer me pareció un tanto 
sospechoso o falto de sentido común 
una información que soltó el presidente 

municipal de Tecuala Nayarit, el señor GABINO 
JIMÉNEZ HUERTA.

El alcalde tecualense, le comentó a un 
medio de comunicación radiofónico, que, en 
todo el municipio de Tecuala Nayarit, siempre 
hubo dos patrullas para la vigilancia de todo el 
municipio, pero que en días pasados, una de esas 
patrullas se había quemado y por lo tanto, sólo 
había una patrulla para el servicio de vigilancia, 
además de 20 motocicletas, del estado mecánico 
de las motocicletas, hasta eso que no habló 
mucho el señor presidente municipal GABINO 
JIMÉNEZ.

Muy bien, así que antes de seguir, les diré 
que de acuerdo al último censo de población 
y vivienda de los que hace el INEGI (Instituto 
Nacional de Estadística Geografía e Informática) 
en el año 2020, la población total de Tecuala 
Nayarit, era de 37 mil 135 habitantes, aunque 
debo agregar que para el año 2024, que es en 
el que estamos viviendo, ya hay en Tecuala, 
más de 39 habitantes, casi 40 mil, de ese gran 
total, el 49.3 por ciento son mujeres y el 50.7 por 
ciento, son hombres, así que diríamos que más 
o menos están equilibrados los sexos en cuanto 
a los habitantes, dicho este dato, ahora agregaré 
otro dato más que expresó ayer el señor GABINO 
JIMÉNEZ HUERTA, quien dijo que en todo el 
municipio, sólo había 60 elementos policiacos.

De todo lo anterior, deducimos que a cada 
policía le tocaría vigilar a 666.66 habitantes, 
mientras que una sola patrulla tiene que 
recorrer más de 40 poblados, entre ellos San 
Felipe Aztatán, Milpas Viejas, Quimichis, y claro 
Tecuala, que son los poblados que tienen la mayor 
concentración, para cuidar UNA SOLA PATRULLA, 
a más de 39 mil habitantes, así que ya sabrán 
ustedes en manos de quien está la seguridad y la 
garantía de tener un municipio seguro.

Claro, debo también agregar las palabras 
de GABINO JIMÉNEZ, quien señala que poca 
gente quiere trabajar de policía en ese 
municipio, así que las convocatorias para 
formar más elementos policiacos municipales, 
han resultado un fracaso.

Suponiendo que para estos momentos ya 
sean 40 mil los habitantes, como debe ser según 
la lógica poblacional, hay 20 motocicletas en 

poder de la seguridad municipal, no significa 
esto que todas las motocicletas funcionen 
bien, o estén en buen estado, de ninguna 
manera, pero dándole la bondad de la duda al 
presidente de Tecuala, y suponiendo que estén 
en buen estado las dichas motocicletas, esto 
significaría que cada policía con moto, tiene 
que cuidar a 2000 (dos mil habitantes), algo que 
evidentemente no ocurrirá en forma excelente.

Porque como ya les dije, en estos 
pueblos que menciono a continuación vive 
el mayor número de personas:  Tecuala (13212 
habitantes) San Felipe Aztatán (4498 habitantes 
Quimichis (3442 habitantes) y Milpas Viejas 
(1545 habitantes) en promedio poco más de 
22 mil habitantes, lo que significa que en 36 
poblados, vive el resto de los tecualenses, a los que 
seguramente, poca o nada de vigilancia les llega.

Ahora bien, me pregunto si el señor 
presidente municipal de Tecuala, el multicitado 
GABINO JIMÉNEZ HUERTA, hace pública esta 
información para que la delincuencia sepa que 
no hay de que preocuparse.

Tan sólo imagina una patrulla para cuidar 
a 40 poblados del municipio de Tecuala, resulta 
risible, por no decir que preocupante, incluso, 
hasta suena a cinismo el evidenciarse ante 
los medios de comunicación con esta falta de 
elementos policiacos en el municipio.

Claro, el señor alcalde a manera de disculpa, 
o justificación, dice que lo bueno es que a veces 
andan por allá, en su municipio claro está, los 
de la guardia nacional, y a veces los soldados, 
y claro elementos de la policía estatal, pero 
¿y el día que no anden por allá?, ese día 
seguramente la población entera estará 
totalmente vulnerable y a la orden de cualquier 
banda de malvivientes que sepan que bien 
pueden hacer destrozos, robar ganado, asesinar 
en algún poblado lejano, o cercano de la 
cabecera municipal, porque para que aparezca 
una pobre y miserable patrulla para imponer 
el orden, tendrían que hacerse presentes 
varios factores, que tenga gasolina, que este 
de guardia el chofer, que la dicha patrulla no 
tenga una falla mecánica, y otras cosas por el 
estilo.

Así que veo esta temeraria declaración de 
GABINO JIMÉNEZ HUERTA, como una especie de 
confesión no pedida para aquellos que quieran 
hacer tropelías, ¡Dios los cuide! hasta mañana
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Presenta Salud informe

Rebrota el Covid
Con corte al 6 de julio, el número de casos hasta 
la semana epidemiológica 27 de 2024 es 60.15 
por ciento inferior al registrado en el mismo 
periodo del año anterior

En México 

Advierte sector privado deterioro 
en los empleos durante 2024

Rumbo al cambio de gobierno en 2024, el CEESP informó que las expectativas de 
nuevos empleos en México se mantienen a la baja por los indicadores

Toma medidas vs farmacias clandestinas

Denuncia Cofepris falso monopolio de medicamentos 
Cofepris denuncia falso monopolio de medicamentos, toma medidas contra farmacias 
clandestinas y asegura transparencia en la evaluación de medicamentos

Redacción 

La Secretaría de Salud informa a la 
población que el número de casos 
de COVID-19 registrados hasta el 
momento se encuentra dentro 
de los parámetros esperados 
para esta época del año, en 
comparación con lo registrado en 
años previos.

El Sistema de Vigilancia 
Epidemiológica de Enfermedad 
R e s p i r a to r i a  Vi r a l  ( S i s ve r ) 
muestra que hasta la semana 
epidemiológica (SE) 27 de 2024 se 
han informado ocho mil 075 casos 
confirmados, que representan 
8.2 por ciento de positividad 
con respecto al total de casos 
sospechosos.

Es importante destacar que 
el número de casos hasta la SE 
27 de 2024, con corte al 6 de julio, 
es 60.15 por ciento inferior al 
registrado hasta la misma SE del 
2023, cuando fueron registrados 
20 mil 264 casos.

Durante este 2024 se observó 
tendencia al alza hasta la SE 06; 
posteriormente, descendió de la SE 
07 a la 18. A partir de la 19 los casos 
han vuelto a aumentar, aunque 
sin superar los niveles del año 
pasado.

En la mayoría de los casos los 
síntomas son leves y 64 por ciento 
son de tipo ambulatorio, por lo que 

no hay motivo de alarma.
Las entidades federativas 

con mayor número de casos 
c o n f i r m a d o s  d e  C O V I D -1 9 
reportados a través de las unidades 
de salud monitoras de enfermedad 
respiratoria (USMER) son la Ciudad 
de México, Querétaro, Estado de 
México, Nuevo León y Puebla.

Ante la movilidad de la 
población por el periodo vacacional 
y el incremento previsto de casos 
de COVID-19, la Secretaría de 
Salud recuerda a la población la 
importancia de aplicar las medidas 
de prevención:

L a v a r s e  l a s  m a n o s 
frecuentemente con agua y 
jabón por al menos 20 segundos, 
especialmente después de estar en 
lugares públicos, toser, estornudar o 
limpiarse la nariz. Si no dispone de 
agua y jabón, utilizar desinfectante 
de manos a base de alcohol al 70 por 
ciento.

Uso de cubrebocas en espacios 
cerrados o con poca ventilación, si 
presenta síntomas respiratorios.

Cubrirse al toser o estornudar 
utilizando el ángulo interno del 
brazo o un pañuelo desechable e 
inmediatamente lavarse las manos.

La Sec retaría de Salud 
m a n t i e n e  l a  v i g i l a n c i a 
epidemiológica y continúa 
informando a la población sobre 
cualquier cambio en la situación.

NotiPress

De acuerdo con el  Centro 
de Estudios Económicos 
del Sector Privado  (CEESP), 
l a s  e x p e c t a t i v a s 
de  creación de empleos 
e n  M é x i c o   a n t i c i p a n 
u n   d e t e r i o r o  a n t e 
l o s  i n d i c a d o r e s 
económicos  recientes. En 
información para NotiPress, 
el órgano asesor del Consejo 
Coordinador Empresarial 
(CCE) destacó que las ventas 
al menudeo tuvieron un 
avance anual de medio 
punto porcentual.

C o n  i n f o r m a c i ó n 
del  Instituto Mexicano 
del Seguro Social  (IMSS), 
el CEESP informó que entre 
mayo y junio de 2024 hay 
una  pérdida de 54 mil 758 
empleos registrados. Según 
el centro, la coyuntura por la 
política monetaria del Banco 
Central  y las expectativas 
de tasas del  Banco de 
México  (Banxico) podrían 
repercutir ante la reducción 
de 29 mil 555 afiliados al IMSS.

Aunado al desempeño 

del consumo, la  inversión 
fija bruta tuvo uno de 
sus menores avances en 
los últimos 15 meses, 
equivalente al 10.5 por 
ciento. En consecuencia, 
voceros del sector privado 
anticiparon una  caída del 
crecimiento económico a 
1.68% del producto interno 
bruto (PIB) en 2025.

La clave para impulsar 
la inversión y el consumo 
necesarios en la creación 
de empleos  es sentar las 
bases que desarrollen a las 
empresas, en particular a 
través de la productividad. 
Según el CEESP, el estado de 
derecho  y las regulaciones 
con competitividad fiscal 
serán los factores que 
aporten certidumbre a los 
emprendedores del sector 
privado.

A s i m i s m o,  c o n t a r 
con  finanzas públicas 
saludables  es un requisito 
clave para el  trabajo 
e n t r e  l o s  s e c t o r e s , 
espec i a l m e n t e  a n t e  e l 
i n c r e m e n t o  d e l   3 . 9 % 
del  impuesto sobre el 

va l o r  a g r e g a d o   ( I VA ) . 
Sin embargo, el órgano 
d e l   C C E   a dv i r t i ó  q u e 
e l  s e x e n i o  a c t u a l  s e 
caracterizó por una serie 
de proyectos inconclusos y 
dirigidos a la política, cuyo 
impacto afectó el gasto de 
los hogares.

«Uno de los principales 
o b j e t i vo s  d e l  n u e vo 
gobierno será encontrar 
los mejores mecanismos 
para obtener los recursos 
suficientes, y asignarlos de 
la mejor manera», informó 
el resumen ejecutivo del 
CEESP

En el contexto del 
cambio de gobierno con la 
virtual presidenta,  Claudia 
S h e i n b a u m ,  e l 
m o d e l o  d e  n e g o c i o s 
del  nearshoring  representa 
una oportunidad para 
impulsar la  inversión 
productiva. Al respecto de 
las  inversiones históricas de 
2023 señaladas por el Gobierno 
de México, el CEESP reiteró a la 
agencia de noticias que este 
tipo de inversiones pueden 
impulsar la  creación de 
empleos de calidad  desde 
la formalidad y adecuada 
recaudación de impuestos.

NotiPress

La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios 
(Cofepris), bajo la dirección de Alejandro Svarch, reportó avances 
en la lucha contra prácticas irregulares en el sector farmacéutico 
de México. En la conferencia de prensa del 16 de julio de 
2024, Svarch denunció la existencia de un  falso monopolio 
de medicamentos  y detalló las medidas emprendidas para 
asegurar la transparencia y la legalidad en la distribución de 
medicamentos.

El titular de Cofepris reveló la existencia de una red silente 
de investigación de medicamentos 
genéricos, los cuales representan 
un ahorro del 70% en sus costos. Sin 
embargo, esta red había operado 
bajo una sobrerregulación que 
favorecía a ciertas empresas a través de 
autorizaciones a modo.

Las compañías involucradas en 
estas prácticas han sido denunciadas 
públicamente y se ha iniciado 
un  proceso de reevaluación para 
garantizar que estas irregularidades 
no vuelvan a ocurrir. “Se transmitirán 
en vivo las sesiones del Comité Técnico 

de Evaluación ‘Cajas de Cristal’”, afirmó Svarch, asegurando que la 
transparencia será una prioridad.

En cuanto a la situación de la metadona en México, Cofepris 
informó que  existen tres registros de este medicamento  en el 
país. La metadona, utilizada para la desintoxicación de personas 
dependientes de opioides, es un 85% más cara en México que en 
Estados Unidos, con un costo de 4 mil 500 pesos por presentación 
de 100 tabletas. A pesar de esto, el reporte de abusos por opioides en 
México es del 1.8%.

Otro tema crucial abordado por Cofepris en la mañanera fue 
el de las farmacias clandestinas. En Ensenada, Baja California, se 
identificaron 33 farmacias irregulares, la mayoría implicadas en 
la venta de medicamentos contaminados con fentanilo y otros 
controlados de manera ilegal. Hasta ahora, 22 de estas farmacias 
han sido reabiertas tras cumplir con las normativas, mientras que 
11 permanecen bajo proceso judicial. Los operativos para clausurar 
estas farmacias se llevaron a cabo en colaboración con la Secretaría 
de Marina (SEMAR).

Alejandro Svarch subrayó que se han tomado medidas 
jurídicas y se presentaron denuncias para evitar que estas 
situaciones se repitan. El reporte de Cofepris destaca la importancia 
de la vigilancia y la regulación efectiva para proteger la salud de la 
población. Las medidas implementadas por la institución buscan 
asegurar que los medicamentos sean accesibles y seguros para todos, 
erradicando las prácticas que ponen en riesgo la salud pública.
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En la Alameda de las 
Abuelas y Abuelos

Refuerza el DIF la 
autoestima y bienestar 
de los adultos mayores 

“Tengo cinco meses viniendo aquí y 
mi vida cambió, volvimos a la vida 
cuando ingresamos a este lugar 
en donde nos tratan de maravilla”, 
dijo el señor Víctor Manuel Alemán 
Cornejo

La Alameda de las Abuelas y los Abuelos es un espacio del 
Sistema DIF Nayarit, que preside la doctora Beatriz Estrada 
Martínez , dedicado a promover la inclusión, el bienestar 
integral y el buen trato hacia las personas adultas mayores. 

Redacción 

Necesaria para exportar a Estados Unidos 

Avanza la certificación 
del aguacate nayarita  

El secretario de Desarrollo Rural del gobierno estatal advierte que pronto podría consolidar la petición que el 
gobernador Navarro Quintero hizo en fecha reciente al embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar

Óscar Gil 

Docentes 
permanecen en 

talleres

Concluye ciclo 
escolar 2023-

2024
“Los documentos 
escolares se tienen 
que entregar 
porque ya cursaron 
un periodo escolar 
y de manera 
gratuita”, comentó 
Myrna Manjarrez 
Valle

Este martes 16 de julio concluyó de 
forma satisfactoria el ciclo escolar 
2023-2024 en educación básica en 
Nayarit, informó la secretaria de 
Educación, Myrna Manjarrez Valle.

Refirió que los profesores 
saldrán de vacaciones hasta el 
próximo viernes 19 de julio, porque 
en los próximos días tendrán que 
entregar la documentación a los 
alumnos egresados y asistirán a 
talleres. 

Fernando y Misael Ulloa 

Otra vez niegan amparo a Mirta Villalvazo 
por cateos y aseguramiento de inmuebles

Los operativos derivaron de investigación de Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción por delitos de ejercicio indebido de 
funciones, tráfico de influencias, fraccionamiento ilegal de inmuebles, entre otros

Evitará que obtengan descuento falsificadores

Habrá credencial única para 
estudiantes en transporte público 

“No va a tener costo, muchas veces cobran las credenciales en las escuelas y el 
gobernador no quiere que se dé  este tipo de situaciones” , informó la titular de la 
secretaria de Movilidad, Sistiel Buhaya Lora

Potencian los jóvenes 
su pensamiento crítico

El Programa Explora, 
una inspiración 

para futuros 
investigadores 

Estudiantes de las 
preparatorias 13, 2 y 1 
decidieron aventurarse en 
el apasionante mundo de 
la ciencia y la investigación 
y experimentarán  la 
ciencia más allá de los 
libros y las aulas

Este verano, estudiantes de diversas 
preparatorias de la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN) decidieron aventurarse 
en el apasionante mundo de la ciencia y la 
investigación. Ricardo Alvarado, Bárbara Uribe 
y Heidy Ávalos, de la UA Preparatoria No. 13, 
junto con Adair Pérez de la UA Preparatoria 
No. 2 y María Arias de la UA Preparatoria 
No. 1, se unieron al Programa Explora para 
experimentar la ciencia más allá de los libros 
y las aulas.

Bajo la guía del doctor Jorge Gutiérrez 
Franco, docente investigador de la Unidad 
Académica de Ciencias Químico Biológicas y 
Farmacéuticas, los estudiantes participan en 
el proyecto Efecto del consumo de vitamina C 
en la fagocitosis. 

Redacción

Obtiene el 
reconocimiento de 
asociación nacional

Refrenda el estado 
su compromiso 

con la ganadería
Recibe Nayarit, el reconocimiento por ser 
un estado comprometido con el apoyo a los 
productores de ganado, informó el gobernador 
del estado, Miguel Ángel Navarro Quintero, la 
entrega la realizó, el presidente de la Asociación 
Nacional de Criadores de Ganado Cebú, Óscar 
Thomás Obregón.

El ejecutivo estatal refrendó así, su 
compromiso para hacer de Nayarit un estado 
referente en este sector.

PÁGINA 3A
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De la mano de las autoridades educativas 
trabaja la Secretaría de Movilidad en 
el tema de una credencial única, que 

evite que quienes no son en realidad 
estudiantes obtengan descuentos en el 
transporte público, sostuvo la titular de la 

dependencia, Sistiel Buhaya Lora. 

Óscar Gil PÁGINA 4A

El Juzgado Tercero de Distrito en Materia 
Penal negó el amparo y protección de la 
justicia federal a la presidenta municipal 
con licencia por Bahía de Banderas, Mirta 
Iliana Villalvazo Amaya, respecto a una 
orden de cateo, aseguramiento de inmueble, 
inmovilización catastral y registral y 
colocación de sellos.

La resolución conocida esta semana 
abordaría un cateo autorizado por un juez 
de Control adscrito a Bahía de Banderas y 
materializado por personal de la Fiscalía 
General del Estado (FGE).

Mirta Iliana contaría con una suspensión 
definitiva para que los bienes asegurados no 
sean traspasados de ninguna forma por las 

autoridades, para lo cual se le requirió una 
garantía de 59 mil 635 pesos.

Hace dos meses se informó en este espacio 
una sentencia similar, de negativa de amparo 
a Villalvazo, presumiblemente en cuanto los 
primeros cateos y aseguramientos realizados 
en el mes de marzo.

Respecto a la demanda de amparo 

que ocupa esta nota de información, 
inicialmente fue admitida por el Juzgado 
Cuarto de Distrito, sin embargo la remitió al 
Juzgado Tercero en razón del conocimiento 
previo de este tema.

Oscar Verdín Camacho
relatosnayarit 
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